

Los trabajadores de Terrabusi, petroleros, docentes, de la salud, ferroviarios, portuarios, estatales y otros defienden el trabajo y el salario con huelgas, movilizaciones y cortes. Para que triunfen los reclamos contra las patronales y los Kirchner es necesario que la CGT y la CTA llamen a...

Paro y plan de lucha



Corte de ruta petroleros de Santa Cruz



¿Cristina contra la pobreza? :
Otro verso K
Págs. 4 y 5



Brasil: **Exitoso Seminario
Internacional**
Págs. 12 y 13

Transición Komplikada

El operativo del diálogo político ya parece historia vieja. Es tal la profundidad de la crisis en curso que esa arquitectura de consenso, ideada para tratar de garantizar una “transición ordenada”, está lejos de ver la luz. En vez de “agenda de acuerdo parlamentario”, hubo disputa por los superpoderes y los K se llevaron ese round. En lugar de “pacto social”, las patronales pujan por su porción de la torta, y la burocracia sindical, sumida en una furibunda crisis, pilotea un mar de conflictos donde muchas veces es obligada a ponerse a la cabeza de reclamos salariales. Y más allá de no renunciar a la necesaria (para los de arriba) reforma política, los principales proyectos opositores que se postulan como alternativas están naufragando entre duras peleas internas.

Tan es así que los K, casi sin capital político, sueñan con retomar la iniciativa reflotando el doble discurso, lanzando un plan social mentiroso y hasta jugando de populares con el “fútbol para todos”. La reaparición del patriarca Néstor diciendo “dialogar no es conceder” es todo un símbolo. Si toma aire prestado es por la debilidad de una oposición que no logra capitalizar los votos-castigo que les prestaron amplias franjas populares. Esa oposición es un reciclaje de lo viejo y ante el derrumbe del modelo de los Kirchner busca salidas por derecha.

El proyecto “panradical” se debate entre las peleas de Carrió con Stolbizer, un Cobos anodino y el remozado Alfonsín, que no avanza más allá de la portación de apellido. Ni siquiera podrán aprovechar el haber sumado legisladores, ya que se dividen en varios bloques.

Y el Pro-peronismo está de nuevo al borde del

estallido, con el exabrupto de Reuteman y un campeonato de postulaciones presidenciales que empezó por Das Neves, siguió por De Narváez y recrudeció con el acto de lanzamiento de Solá. Sin olvidar a Macri, que anda con poco tiempo para esos debates por los líos que tiene en la Ciudad. Esto demuestra que la crisis del PJ está lejísimo de ser el simple trámite de encontrar un liderazgo que sustituya al de Néstor.

La centroizquierda de Proyecto Sur (Solanas) y Nuevo Encuentro (Sabatella), frente al debate de los superpoderes, quedó en evidente off side. Luego de negociar el apoyo al proyecto de los Kirchner, terminaron divididos entre el voto a favor del oficialismo y una abstención de última hora. Mostraron así que, pese a haber recibido un apoyo electoral porteño contra el gobierno, no levantan una alternativa independiente.

La crisis económica, la derrota del proyecto K y la ausencia de un recambio en condiciones de gobernar son un cóctel explosivo que preocupa a los sectores más serios del establishment. Éstos ven un horizonte con la gobernabilidad comprometida y los fantasmas de un nuevo Argentinazo. Sobre todo porque, en este marco de endeblez política y conflicto social, no les queda otra que atacar cada vez más a los trabajadores y al pueblo con más ajustes.

El escenario de creciente conflictividad anticipa lo que se viene. Las crisis provinciales, en un marco de anemia financiera donde peligra hasta el pago de salarios estatales, están a la orden del día. En la Patagonia, los petroleros le torcieron el brazo a los K y los estatales avanzan en sus reclamos por salario. En el NOA, con la huelga heroica de la salud tucumana, también avanza la pelea de

los estatales. Y en todo el país la pelea estatal se recalienta, con cinco provincias con huelga docente, los trabajadores de la salud confluyendo en una lucha nacional, los judiciales con medidas y un paro nacional de ATE. Terrabussi acaba de ganar un round. Mahle, que pelea por su fuente de trabajo, salió a bloquear plantas. Metalúrgicos y Sanidad vienen de fuertes paros nacionales. Esto alienta peleas en otros gremios, que arrancan aumentos de salario cuando patronales y gobierno intentaron convencerlos de meter violín en bolsa y “cuidar la fuente de trabajo”.

La caldera se recalienta y plantea un primer desafío para los luchadores. Ante el agravamiento de la crisis se impone la necesidad no sólo de organizarse por lugar para desarrollar la pelea y sumar solidaridad con los conflictos, sino de reclamar un paro y un plan de lucha nacional a las centrales sindicales -CGT y CTA-, que miran hacia las mieles del poder y no hacia las necesidades de sus bases.

Pero hay otro desafío no menos urgente que el de las luchas. Ante el fracaso del proyecto K y la trampa de esa oposición que no es salida, se necesita ir construyendo una nueva alternativa de izquierda amplia y unitaria, con propuestas anticapitalistas para la emergencia económica y social, por una Asamblea Constituyente donde el pueblo debata y decida, y por un nuevo modelo socialista de país. Desde el MST estamos trabajando cada día en fábricas, escuelas, barrios y universidades, aportando a la construcción de este proyecto. Y queremos convocar a todos los compañeros y compañeras con quienes compartimos las luchas cotidianas a construir juntos esa alternativa que hace falta.

Nueva protesta agraria

Guillermo Pacagnini

Al cierre de esta edición se anunció un nuevo paro agropecuario: “Cese de comercialización de granos y ganado vacuno en pie del 28/8 al 4/9. Quedan exceptuados los productos perecederos” (La Nación, 25/8). Parece que la Mesa de Enlace no lo habría convocado formalmente de arranque, sino que debió anunciarlo ante el creciente malestar de productores autoconvocados por la falta de respuesta oficial. Pero los objetivos de esa dirigencia no apuntan precisamente a que se solucionen los males de los chacareros.

La disputa que aparece como “la gota que rebasó el vaso”, según dicen los dirigentes del campo, es el veto parcial a la Ley de Emergencia Agropecuaria votada por unanimidad en el Congreso. Esa ley incluía la exención de las retenciones a 22 distritos y su rebaja al 50% en otros 15 municipios bonaerenses. El sainete parlamentario pinta la crisis política. Los legisladores K, que ahora se pasan facturas entre ellos, dicen que se les pasó “por error”. El gobierno acusa a la oposición de que les vendieron gato por liebre y sacaron las retenciones por seis meses de manera encubierta: “un mamarracho jurídico”, según Aníbal Fernández. Y la oposición acusa al gobierno de violar una ley que votaron todos.

En realidad, se juntan dos caras de una misma moneda. El gobierno -responsable de la concentración que beneficia a los grandes productores, pooles y agroexportadores, y arruina a miles de chacareros- tiene como único interés hacer caja para paliar el déficit fiscal. Y la oposición, junto a los dirigentes de la Mesa de Enlace, pecha por liquidar las retenciones. Estos últimos usufructúan el genuino malestar de los chacareros y la nefasta política del gobierno, dando una salida que sólo apunta a preservar la renta de los grandes dueños del campo. Unos quieren la plata para la caja política, pagar la deuda externa y subsidiar al establishment. Los otros, para seguir lucrando. Detrás de sus disputas están los olvidados de siempre: los pequeños productores, que soportan la sequía y un modelo que los empuja a la quiebra.

Hasta Buzzi dice ahora que “no es el momento adecuado” de discutir una Ley de Arrendamientos, viejo reclamo de la Federación Agraria, porque la Rural y la CRA se oponen y eso “divide a la Mesa de Enlace”... (Crítica, 26/8).

Hace falta una política agropecuaria alternativa, que integre un programa de emergencia al servicio de los de

abajo. Con retenciones diferenciadas, regionalizadas y coparticipables, bajas para los pequeños productores y bien altas para los grandes: los terratenientes, grandes pooles y agroexportadoras. Ese programa debe incluir desde los derechos laborales de los trabajadores rurales hasta la nacionalización del comercio exterior para que no sigan acaparando ganancias las cerealeras; desde apoyar el desarrollo de los pequeños productores mediante una nueva Ley de Arrendamientos hasta una reforma agraria integral para recolonizar el campo. O sea, una política a favor de los chacareros y contra la vieja y la nueva oligarquía.

Lee en www.mst.org.ar

- Lucha en DirectTV
- Reincorporación a los despedidos de FP
- Notiporteño
- AS mendocino
- ¿Es la soja transgénica la solución?

Sentencia de Cromañón

Impunidad para Ibarra y los funcionarios públicos

Sigamos la lucha para que todos los responsables de las muertes vayan a la cárcel.



Marcelo Parrilli

El miércoles 19, el Tribunal Oral en lo Criminal N° 24 de Capital Federal -integrado por los jueces Marcelo Alvero (presidente), María Cecilia Maiza y Raúl Llanos- dictó el veredicto en el juicio por las muertes del boliche República Cromañón. Después de un año de audiencia oral, Chabán fue condenado a 20 años de prisión por estrago doloso y pago de coimas a la Comisaría 7ª; Raúl Villarreal, mano derecha de Chabán, a un año de prisión en suspenso por el pago de coimas; el manager de Callejeros, Diego Argañaraz, a 18 años de prisión, también por estrago doloso y pago de coimas; el subcomisario Carlos Díaz a 18 años por exigir coimas, y dos de los tres ex funcionarios del Gobierno de la Ciudad de Buenos Aires, Fabiana Fiszbin y Ana María Fernández, a la pena de dos años de prisión por incumplimiento de los deberes de funcionario público.

El grupo Callejeros y el ex funcionario Gustavo Torres, así como Miguel Ángel Belay, el comisario de la 7ª al 30 de diciembre de 2004, fueron absueltos. Ninguno de los condenados fue detenido y seguirán libres hasta que se llegue a una sentencia definitiva de condena, para lo cual pueden pasar años.

Si bien muchos medios de prensa, ante la indignación que en los familiares de las víctimas produjo la absolución de Callejeros, pusieron el eje en ese hecho, lo más notable y grave de la sentencia es que consagra, por lo menos hasta esta instancia, la impunidad de los funcionarios públicos del gobierno de la Ciudad.

Como sabemos, hace ya mucho tiempo el ex jefe de gobierno porteño, Aníbal Ibarra, fue sobreseído, en una decisión que quedó firme por haber sido confirmada por las instancias superiores. La jueza de instrucción María Angélica Crotto, el 7 de agosto de 2006, sostuvo que Ibarra no tuvo responsabilidad alguna por las muertes de República Cromañón.

El Tribunal Oral 24 pretendió ahora cerrar el círculo de im-

punidad no solamente absolviendo a Gustavo Torres sino aplicando la exigua pena de dos años de prisión a Fiszbin y Fernández. Estas dos penas, que el Tribunal establece de cumplimiento efectivo, es decir para que sean cumplidas en prisión, de ser confirmadas en las instancias superiores van a ser cambiadas a cumplimiento «en suspenso», o sea que no irán presas.

Lamentablemente, el fiscal de Cromañón, Jorge López Lecube, ex funcionario de la dictadura militar genocida (fue secretario del siniestro Martín Anzoátegui, ex juez federal en lo Criminal de la Capital, uno de los jueces más identificados con el sistema de terrorismo de Estado), ya les había facilitado la salida a los ex funcionarios de Ibarra al acusarlos solamente por violación de los deberes de funcionario público. Su acusación tendría que haber sido por estrago doloso u homicidio simple. Estas dos últimas figuras penales eran, precisamente, las que les había prometido a los familiares llevar adelante antes de iniciarse la audiencia del juicio.

Por su parte, en otra particular interpretación que solamente puede ser explicada desde la decisión política de apuntar siempre a las responsabilidades de abajo, se condenó por coimero y responsable de las muertes al subcomisario Díaz, pero se absolvió a su jefe, el comisario Belay, encargado de la Comisaría 7ª al 30 de diciembre de 2004. Básicamente, se sostuvo que este último no estaba al tanto de las coimas que recaudaba su subordinado Díaz...

El grupo de querellantes cuya representación encabezamos junto con la doctora María del Carmen Verdú, Myriam Carsen y Arturo López Santos, había acusado a los funcionarios públicos mencionados por el delito de homicidio doloso reiterado, pidiendo la pena de 25 años de prisión, al igual que para Villarreal.

Es evidente que los familiares, con su lucha y movilización constante desde el 30 de diciembre de 2004 hasta hoy, han posibilitado no solamente la caída de Ibarra de la jefatura de gobierno sino lo poco de bueno que tiene esta sentencia, es decir, las con-



denas a Chabán y Díaz. Como ellos lo entienden y lo están demostrando en estos días, hay que seguir ese camino hasta agotar todas las instancias judiciales teniendo siempre presente que la movilización es fundamental para lograr que, finalmente, todos los responsables de las muertes de República Cromañón vayan a la cárcel.

La cuestión Callejeros

La absolución de los miembros de Callejeros generó una enorme bronca en la mayoría de los familiares. La posición de las cuatro querellas frente a la banda no era uniforme: dos grupos los acusaban y otros dos -uno de ellos el nuestro- no.

De todas maneras el fallo es también contradictorio respecto de Callejeros, porque si decidieron condenar a Argañaraz por su carácter de manager no se explica por qué absolvió al resto.

Como siempre lo sostuvimos, seguimos considerando que el grupo Callejeros no tuvo responsabilidad penal en las muertes de Cromañón. Esto no quita que desde un comienzo se alinearon con Ibarra frente a los familiares y que aprovecharon comercialmente la notoriedad que les generó la masacre.

Estos hechos, sin embargo, no nos deben hacer perder el rumbo ni caer en la trampa de seguir discutiendo como eje si Callejeros debe ser condenado o no. Lo

central de la sentencia es la responsabilidad de los de arriba y la impunidad que trata de consagrar para los ex funcionarios de Ibarra. En ese punto tenemos que unirnos y mantener la movilización hasta el final.

¿Cómo sigue la causa?

Dictado el fallo, ahora las querellas, el fiscal y las defensas tienen 10 días hábiles para apelar la sentencia.

Como consecuencia de esas apelaciones, la causa pasará a la Sala III de la Cámara Nacional de Casación Penal. Allí, lamentablemente y por los tiempos que son «normales» en nuestra administración de justicia, es posible que el expediente esté un año o más a resolución. Luego vendrán

las apelaciones a la Corte Suprema de Justicia por vía de los recursos extraordinarios. Mientras tanto, como ya dijimos, todos los procesados seguirán en libertad.

Es fundamental, entonces, que dentro de nuestro reclamo de justicia incluyamos específicamente un rápido pronunciamiento en Casación ya que el correr del tiempo, años seguramente, con el consiguiente desgaste de los familiares, es la carta que tiene el sistema para consagrar la impunidad que surge de la sentencia o, incluso, para agravarla bajando las condenas a Chabán y a Díaz y convirtiendo en una prisión en suspenso las penas ahora impuestas a los funcionarios de Ibarra.

Último momento:

¡Cayó Palacios!

No a la UCEP.
Abajo las patotas
de Macri.

MARCHA

Jueves 27 - 17 hs

Desde el Obelisco a la
Jefatura de Gobierno

«¿Qué es ser
trotskista hoy?»

Charla-debate
con Alejandro
Bodart

Sábado 29 - 17 hs

Perú 439

Capital Federal

Plan de Cristina contra la pobreza

Otro verso K



Gerardo Uceda

El documento sobre el escándalo que significa la pobreza en la Argentina, emitido por la iglesia y suscripto por el Papa, hizo reaccionar al gobierno. Primero Cristina y sus funcionarios intentaron negar el flagelo, la presidenta salió por cadena nacional a anunciar su Plan de Ingreso Social con Trabajo. Este plan en sí no constituye ninguna medida de fondo para salir de la pobreza que afecta a millones de personas. ¿Qué medidas eficaces se pueden tomar para salir de la inequidad que, según la presidenta, es el principal problema del país? ¿Hay plata para hacerlo?

El documento emitido por la iglesia, firmado por el cardenal Bergoglio y refrendado por el Papa sobre el escándalo que significa el incremento de la pobreza, la miseria y el hambre en un país como el nuestro, capaz de producir alimentos para 10 poblaciones de Argentina, destapó la olla. Pareciera que Cristina no recordaba, gracias a su INDEK, que en el país hay 14 millones de pobres y 6 millones de indigentes.

Al principio negaron la realidad y se quejaron por las manifestaciones de la iglesia. Luego el propio Néstor tuvo que reconocer que la pobreza es una vergüenza y unos pocos días después la presidenta salió en televisión, en cadena nacional, a dar un discurso anunciando un plan contra la pobreza que ha dado en llamar Plan de Ingreso Social con Trabajo. Más allá de los discursos, el plan implica el mismo efecto que puede tener una aspirina para combatir un cáncer.

Las causas estructurales de la pobreza en la Argentina

A los trabajadores y el pueblo no nos hace falta un informe de la iglesia para saber de la pobreza, la indigencia y marginación social, la vivimos todos los días cuando vemos más comedores comunitarios, más despidos, más cesanteados, etc.

Las causas de esta pobreza que afecta a casi la mitad de la

población hay que buscarlas en el sistema capitalista que nos explota desde siempre y que, con diferentes "modelos" vienen aplicando gobierno tras gobierno, incluyendo a de los Kirchner.

Es de un enorme cinismo que la presidenta diga que no es importante contar los pobres y que lo fundamental no es la pobreza sino la inequidad social y que a continuación diga que la Argentina es uno de los países más equitativos. ¿Dónde vive Cristina?

¿Acaso entiende por equidad que la diferencia entre lo que ganan los más ricos y los más pobres sea superior a 17 veces? ¿O pretende decirnos que es justo que haya (según su propio INDEK truco) casi 4 millones de personas entre desocupados y subocupados? ¿O que a pesar de 6 años de crecimiento de la economía del país y sus encendidos discursos sobre la redistribución del ingreso, los pobres hayan aumentado en vez de disminuir?

Lo que sucede es consecuencia de este sistema explotador que mencionamos. Durante los años de las "vacas gordas" en los que ellos dicen que crece la economía, lo único que crece son las ganancias de los grandes capitalistas, mientras que los salarios de los trabajadores permanecen muy por debajo del nivel de vida y, a lo sumo, suele aumentar el nivel de empleo, como se vio durante los primeros años del gobierno de Kirchner. Pero cuando sobreviene una de las tantas crisis económicas cíclicas como la que ahora estamos atravesando, los mismos grandes pulpos que acumularon fortunas en el ciclo anterior, descargan brutalmente el peso de la crisis sobre los sectores más desprotegidos, con rebajas salariales, suspensiones, despidos, etc. con el único fin de sobrevivir sólo ellos a la crisis. Hasta aquí nada nuevo. Pero veamos algunos

ejemplos de lo que ha sucedido bajo el gobierno de los Kirchner para entender dónde estamos y hacia dónde vamos.

Cuando luego de la tremenda crisis del 2001-2002 Néstor asumió el gobierno, el trabajo sucio ya estaba hecho por Duhalde: consistió en rebajar el salario real de los trabajadores al 30% vía la devaluación del peso, que concomitantemente le permitió a todo un sector de la gran burguesía empezar a exportar en condiciones más que favorables, porque los precios de las materias primas que exportamos habían subido en dólares a nivel mundial, pero fundamentalmente porque ellos cobraban en dólares y a nosotros nos pagaban en pesos.

Y no sólo los salarios pagaban en pesos sino también la luz, el gas, etc., es decir, un negocio redondo, ya que Kirchner les subsidiaba la energía con dinero del pueblo para que ellos hicieran fabulosas ganancias.

Durante años, ni hablaban de la redistribución de la riqueza, se escuchaban en que iba aumentando el nivel de empleo y nos decían que teníamos que conformarnos con eso. Pero la realidad indica que durante los años que gobernó Néstor, los capitalistas argentinos ganaron más que nunca producto de la devaluación que citamos y, a los que no ganaban tanto, como las empresas privatizadas de servicio, el gobierno les subsidiaba con cifras millonarias para asegurarles la ganancia.

¿A dónde fue a parar el crecimiento económico?

Lo que los Kirchner no pueden explicar es cómo hicieron para que se produzca el "milagro" de que la economía del país creciera durante 5-6 años, a razón del 8% anual, diciendo que se estaba redistribuyendo la plata y en verdad hay cada vez más pobres.

Nosotros sí podemos explicarlo. La gran mayoría del crecimiento lo acumularon las empresas nacionales y multinacionales que operan en el país que registraron ganancias fabulosas durante estos años.

En segundo lugar, lo gastó en subsidios a las ramas que no da-



Chicos desnutridos en el Chaco

ban tanta ganancia vía los subsidios al transporte, a las privatizadas, etc.; como dice Llach (un periodista burgués de *La Nación*) "El Tesoro Nacional otorgó subsidios al sector privado por 41.800 millones de dólares y exenciones impositivas por otros 26.800, totalizando la friolera de 68.600 millones de dólares". Es decir que mientras a los trabajadores les otorgaban aumentos a cuentagotas luego de agotadoras luchas y que apenas alcanzaban para recuperar los niveles de ingreso previos al 2001, a los capitalistas les otorgaron una fortuna. "Esta cifra supera los 64.800 millones que el gobierno nacional invirtió en el mismo período en la suma de sectores tan relevantes como educación, cultura, ciencia y técnica, salud, agua potable y saneamiento, vivienda y desarrollo urbano, y en las transferencias directas a personas realizadas bajo los programas de promoción y asistencia social (el plan jefas y jefes de hogar, entre otros), el seguro de desempleo y los salarios familiares" y es "2,7 veces lo gastado en obra pública".

En tercer lugar, hay que destacar que el gobierno de los Kirchner ha sido el que más plata pagó en efectivo de la deuda externa, otros miles de millones que se destinaron a los grandes capitalistas y buitres internacionales en vez de atender las necesidades del pueblo.

El «ingreso social» de Cristina: una aspirina para el cáncer

Ahora Cristina quiere convencernos que esta nueva venta de espejitos de colores va a solucionar el problema de la pobreza en el país. El plan consiste en volcar al conurbano bonaerense (donde quiere seguir teniendo la influencia política que perdiera en las elecciones pasadas) la suma de 9.000 millones de pesos en etapas, en realidad al principio pondrían algo así como 1.500 millones (menos de 400 millones de dólares) para crear 100.000 puestos de trabajo monotributista (es decir sin relación de dependencia, jubilación, obra social ni

nada) y todo manejado por los intendentes del Gran Buenos Aires. Es de locos. ¿No sabe la presidenta que desde el comienzo de la crisis ya se perdieron 400.000 puestos de trabajo formal? Entonces, en el mejor de los casos luego de varios años de aplicación, apenas se recuperaría el 25% de los puestos de trabajo ya perdidos desde el inicio de la crisis mundial de la que Cristina nos aseguró que "estábamos blindados". Parece una broma macabra y un verdadero insulto para salir de la pobreza.

¿Qué medidas necesitamos para salir de la pobreza?

En primer lugar, hay que otorgar un aumento generalizado de salarios acorde al costo de la vida, y lo mismo para las jubilaciones, pensiones y planes sociales.

Junto con eso, hay que eliminar el IVA a los productos de consumo popular con lo que los precios deberían bajar el 20% promedio y de la mano de esto cambiar el sistema tributario nacional, imponiendo impuestos progresivos a las grandes ganancias y fortunas. Anular en forma definitiva los tarifazos que pretenden aplicar a los servicios y dejar de subsidiar a las empresas, y para asegurar los servicios hay que renacionalizar sin indemnización a todas ellas y ponerlas a funcionar bajo control de sus trabajadores y usuarios.

Asimismo, es necesario nacionalizar la banca y el comercio exterior y evitar la fuga de capitales que desde que empezó la crisis ya supera los 30.000 millones de dólares fugados. Suspender de plano los pagos de la fraudulenta deuda externa que este año consumirá más de 14.000 millones de dólares.

Como vemos, con estos recursos sobraría el dinero para generar trabajo, aumentar salarios y jubilaciones, duplicar los presupuestos de salud y educación, entre otras cosas. Nada de esto va a suceder con las migajas del Plan de Ingreso Social de Cristina y su marido.



Por un subsidio de 650 pesos a todo desocupado

El tema del hambre y la pobreza ha generado una polémica entre la Iglesia, distintos partidos de la oposición y el gobierno.

Lozano y otros diputados han venido impulsando la creación de un subsidio universal por hijo, que empezaría con los \$ 135 que paga el salario familiar. El gobierno ha contrapuesto a este reclamo un nuevo plan de obras públicas, y van...muchos planes anunciados y no concretados.

Ni el mentiroso plan del gobierno ni el subsidio por hijo dan respuesta a que los actuales planes sociales que cobran los desocupados, que según estadísticas privadas ya suman más de 2 millones de trabajadores y a los que habría que sumar una cifra similar de subocupación, siguen congelados en montos irrisorios de \$ 150 a \$ 200 en algunos casos.

Está planteado que las organizaciones de desocupados reclamen un subsidio universal que cubra la canasta básica de alimentos, por lo menos \$ 626, si tomamos el costo de la canasta lanzada por el gobierno y una cadena de supermercados en estos días (muy lejos de los \$ 440 que Moreno y el INDEK contabilizan).

A partir de este monto universal todos los trabajadores en negro o desocupados deben tener acceso a un salario familiar garantizado por el Estado en las mismas proporciones que lo que cobran los trabajadores en blanco. Tiene que ser universal para los trabajadores no registrados y desocupados que no cobran salario, no para toda la población como sugieren algunos de sus impulsores. Y a diferencia de lo planteado recientemente por la presidenta, plata sobra. Si por ejemplo tomamos el Presupuesto 2009, hay 41.000 millones de pesos destinados en su gran mayoría a subsidiar a las grandes empresas. Ni hablar de lo que se va a pagar en el año en vencimientos de la deuda externa.

Así son los K, compañero. Hablan de la redistribución de la riqueza, mientras se llenan de plata junto a sus empresarios amigos. Pero tampoco se deje engañar por los curules o los políticos patronales, que ahora se acuerdan del hambre para hacer demagogia política, pero siempre han defendido las ganancias de los grandes capitalistas. La única salida para lograr un subsidio digno, mientras se crean las fuentes de trabajo que millones necesitan y terminar con la pobreza y la indigencia, es luchar cada día más contra este modelo de hambre de los K, los grandes empresarios y toda los políticos patronales.

Gustavo Giménez

La pelea va a seguir

Cayó el tarifazo

El gobierno tuvo que recular y postergó los aumentos de luz y gas. La lucha no terminó. La solución de fondo es la reestatización.



Pablo Vasco

El miércoles 12 de agosto, en el anexo del Congreso, se reunió la Comisión de Energía. Tras nueve meses sin reunión, su presidenta, la diputada K Rosana Bertone, bajo la presión de varias marchas y de toda la oposición parlamentaria, no tuvo otra que convocar. Los diputados opositores proponían un proyecto consensuado para derogar los tarifazos.

Primero hablaron representantes de organizaciones de consumidores y Defensores del Pueblo. Luego, el secretario de Energía Daniel Cameron hizo malabares para justificar la suba del gas. Cuando estaba por empezar a responder las preguntas de los diputados... ¡cayó de sorpresa el inefable Julio De Vido, ministro de Planificación, y anunció que esa misma mañana, con la presidenta, habían resuelto revertir el aumento de tarifas! ¡Ni los diputados K que estaban en la reunión lo sabían!

Una victoria popular

El gobierno intentó defender el tarifazo con todo tipo de versos y maniobras. Dijo que sólo afectaba al 15% de los usuarios, cuando se estima que llegó a más del 30%. Dijo que la suba era del 70 al 100%, cuando llegaron boletas con hasta un 400% de aumento. Dijo que iba a eximir a los hogares más humildes, cuando uno de los impedimentos era tener celular, en un país donde hay 40 millones de habitantes y 34 millones de celulares... ¡Todo ridículo!

Ante la llegada de las boletas, la bronca iba creciendo. Se organizaron protestas en numerosos municipios del Gran Buenos Aires y ciudades de todo el país (ver recuadro). El Movimiento Nacional contra el Tarifazo -que el MST integra- hizo varias marchas y presión directa sobre los diputados. A instancias de los vecinos y de organizaciones de usuarios, en más de 20 distritos se lograron recursos de amparo autorizando a no pagar el aumento. Varios diputados y senadores K empezaron a dudar. ¡Hasta Moyano tuvo que salir a criticar el tarifazo! Semejante acumulación, más el riesgo de una derrota parlamentaria, obligaron al gobierno a recular en chancletas.

Marcha atrás...

En la reunión del Congreso, De Vido argumentó sin sonrojarse. Dijo que "la mala evaluación hecha por las empresas concesionarias indujo al gobierno a algunos errores en la segmentación de clientes". ¡Caradura! ¡Cómo si el gobierno K no supiera los números de las empresas a las cuales subsidia! Eso sí: prometió "una profunda auditoría a partir de ahora"...

Dos días después, el 14, se publicaron en el Boletín Oficial las dos resoluciones que concretaban el retroceso parcial. En cuanto al gas, la Resolución 828/09 del Enargas deja sin efecto el aumento del "cargo extra" que dispuso el Decreto 2067/08 de Cristina (un fondo fiduciario para subsidiar la importación de gas). Para el bimestre junio-julio se bonifica el 100%, con recálculo de las facturas y devolución a los usuarios que hubieran pagado de más. Para agosto-setiembre, se bonificará el 70%.

En cuanto a la luz, la Resolución 652/09 de la Secretaría de Energía suspende hasta el 30 de setiembre la aplicación de la Resolución 1169/08 -la del aumento- y establece nuevos precios de referencia de la electricidad. Si el usuario pagó junio y julio, las distribuidoras deben refacturar y acreditar en la próxima boleta lo abonado de más. Si no pagó, se refactura en base a la nueva tarifa.

Para la soberbia K, fue una clara derrota política.

...pero no tanto

Decimos que hubo un retroceso parcial porque si bien el gobierno debió volver atrás con su tarifazo, igual maniobró. Postergó los aumentos de luz y gas, pero no los derogó definitivamente. O sea, con la primavera volverá el conflicto. Tampoco se deroga el PUREE, con lo cual sigue rigiendo ese tramposo mecanismo que incrementa la factura.

Además, Cristina y De Vido buscaron cómo no perjudicar las ganancias de las empresas privadas. Por eso, para compensar la rebaja, les repondrán los subsidios estatales. Son 493 millones de pesos, que saldrán de los dineros públicos que pagamos todos.

No obstante esas trampas, este round que logramos ganar al tarifazo K nos debe servir en dos sentidos. Por un lado, para acumular fuerzas para cuando el gobierno reactive los aumentos



Una de las movilizaciones al Congreso. Vilma Ripoll y el MST, presentes.

postergados. A la vez, para reafirmar que sólo con una pelea de fondo podremos terminar para siempre con los tarifazos.

Ir por la reestatización

De la mano de los Kirchner, seguimos siendo el único país del mundo cuyos hidrocarburos están todos en manos privadas y encima extranjeras. Casi un 40% de la población del país aún no tiene red de gas natural y depende de la "garrafa social", que oficialmente vale 16 pesos pero en realidad cuesta 25 si es que se consigue. ¡Si el gas fuera estatal, la garrafa costaría menos de 5 pesos!

El tarifazo empieza en los pozos de petróleo y de gas, que gra-

cias a la privatización de YPF son de Repsol y demás multinacionales. Producir un barril de crudo cuesta 6 dólares y en el mercado internacional hoy vale 74. ¡Más de 12 veces! La ganancia de esos pulpos, más la de las generadoras de energía, las mayoristas y las distribuidoras, termina todo golpeando sobre las tarifas. Y lo que no pagamos en tarifa lo pagamos en subsidios. Nacionalizar las privatizadas, sin indemnización y bajo control de los trabajadores y usuarios, es la única salida para recuperar nuestros recursos naturales y para que de una vez por todas los servicios públicos dejen de ser negocios privados.

Por los barrios

Fueron múltiples las iniciativas que permitieron derrotar el tarifazo. Aparte de las que se hicieron en Buenos Aires, las hubo en todo el conurbano -Florencio Varela, Escobar, Quilmes, Moreno, etc.-, y también en muchas provincias.

Por ejemplo en Carlos Spegazzini, Ezeiza, los vecinos realizaron asambleas y votaron reclamar en la oficina de Edesur. Allí les pedían "certificado de pobreza", pero con su firma lograron imponer que no se les cobre el aumento. El compañero Jorge Morinigo, delegado del subte y militante del MST, jugó un importante rol.

En Tigre, desde varios barrios se fueron nucleando los Vecinos Autoconvocados. Entre otras actividades, el jueves pasado una comisión fue recibida por el intendente Sergio Massa y su coequiper Julio Zamora. Los vecinos les exigieron dictar un amparo. Al cierre de este periódico, nuestro compañero Esteban Maitenu nos informaba que el Consejo Deliberante votó por unanimidad la medida reclamada.

P. V.

El fútbol, por canal abierto



Federico Milman

Tras varias idas y vueltas, al final el fútbol se empezó a televisar por canales abiertos, de aire. El anuncio lo hizo por cadena nacional Cristina, entre cantitos de cancha de seguidores K y la barra brava de Tristán Suárez. Por si faltaba algo más: Diego Maradona. Y todo en una gran carpa en el mismísimo predio de la Asociación del Fútbol Argentino.

¿Demagogia? ¿Populismo? Un poco de todo. En esencia la medida es una nueva iniciativa del gobierno nacional para tratar de recuperar su popularidad, que viene en picada desde el año pasado. La jugada es doble: el Grupo Clarín queda desplazado y Canal 7 podrá hacer un interesante negocio. En su primera transmisión el canal estatal logró un rating inédito y ya comenzó a venderle algunos partidos a otros canales.

El contrato durará diez años, aunque se dice que podría terminar en el 2011, igual que el mandato de los Kirchner. El Estado le pagará a la AFA 600 millones de pesos por año, más que duplicando los 268 millones que ésta recibía de Torneos y Competencias. La cifra podría incluso aumentar en los próximos años según cómo se haga la indexación: si por el INDEC de Guillermo Moreno, como quiere el gobierno, o a precio dólar, como prefirió Julio Grondona.

Un negocio con historia

La televisación del fútbol mueve cientos de millones al año. Pero, como pasa en todos los rubros del capitalismo, los que

más ganan siempre quieren más. Cuando se empezaron a rever los números que atarían a los abonados al cable para este nuevo campeonato, Grondona propuso aumentar 12 pesos el abono y que los partidos no fueran más codificados. Pero TyC se negó.

Fue entonces que se empezó a barajar otra posibilidad. Desde la Rosada se propuso que la AFA rescindiera el contrato que la ligaba con TyC hasta el 2014, que firmó el mismo Grondona, y contratar la transmisión con Canal 7. Como parte de pago, el Estado condonará una deuda de 300 millones de pesos que los clubes tenían con la AFIP.

Hace años que la AFA y su mafioso titular, Grondona, vienen llenando sus arcas a costa del fútbol. Pero esta nueva medida provocó una lluvia de denuncias entre quienes hasta ayer eran socios. Clarín acusa que los 14 millones de pesos que la AFA recibía por la emisión de Fútbol de Primera "no eran reintegrados directamente a los clubes, sino que se habían transformado en una suerte de caja de 'gastos reservados' para los clubes con los apuros económicos más acuciantes". También se denuncia que Grondona incluyó a amigos suyos en el negocio del seguro de responsabilidad civil por cada entrada vendida. A su vez desde la AFA denunciaron que TyC comercializaba con más países que los declarados en el contrato...

¿Por qué recién ahora salta todo esto? Es evidente que tanto



Grondona y Cristina

la AFA como TyC estaban metidos en transacciones más grandes y turbias que las habituales. Durante décadas, unos y otros fueron socios para lucrar con el deporte más popular. Hoy, roto el matrimonio, empezaron a volar los dardos y las amenazas de juicios...

"Nacional y popular"

Se terminó por fin el monopolio de TyC. Ahora todos podemos ver los partidos de fútbol por televisión abierta, sin necesidad de buscar algún bar con cable. Se saldó así una vieja deuda con la sociedad y nosotros compartimos la satisfacción que tantos sienten en todo el país. Pero esto no niega que la medida tomada por Cristina resulta oportunista. Si, según dijo ella, "sentíamos la

obligación de garantizar a todos los argentinos el derecho a ver su deporte predilecto"... ¿por qué dejó correr el negocio exclusivo del Grupo

Clarín durante estos seis años de gobierno?

Los clubes son asociaciones civiles que cumplen -o más bien cumplían- una función social. Y sería importantísimo que lo vuelvan a hacer. No sólo evaden impuestos y aportes jubilatorios, sino que con el tiempo se fueron transformando en la cobertura de todo tipo de curros y negociados, como el blanqueo de dinero o la sobrefacturación de pases de jugadores donde los dirigentes sacan tajada. Asimismo, la AFA se llena de plata cobrando porcentajes por los multimillonarios pases y cifras escandalosas por la televisación.

La transmisión de los partidos debe ser a través de la televisión pública, sin duda. No es posible que ver un partido de primera por

tele sea un privilegio. Sin embargo, creemos que hay necesidades sociales bastante más prioritarias que pagar con nuestros impuestos las sumas que pide Grondona. El gobierno, que se jacta de preocuparse de que el fútbol llegue a todos los hogares, debería haber estatizado la transmisión sin favorecer el negocio de la AFA. También debió incluir la televisación del fútbol de ascenso y de la selección nacional en forma exclusiva.

Los 600 millones de pesos anuales que pondrá el Estado bien se podrían invertir en políticas serias para promover el deporte. Por ejemplo, en construir espacios deportivos en todas las ciudades y pueblos, otorgar becas a los deportistas y organizar eventos con amplia participación.

No es ése el verdadero objetivo de los Kirchner, así como no lo es dar ninguna solución de fondo a los problemas del país. Por eso, si bien hoy podemos disfrutar de ver los partidos sin restricciones, vamos a seguir peleando por una sociedad nueva, distinta, socialista, donde no haya mercantilización del fútbol ni de ningún otro deporte.

¿Goles = desaparecidos?

En su afán por mostrarse como "el gobierno de los derechos humanos", la presidenta no tuvo límites. En su discurso afirmó: "No es posible que te secuestren los goles hasta el domingo aunque pagues igual, como te secuestran la palabra o te secuestran las imágenes, como antes secuestraron y desaparecieron a treinta mil argentinos"...

¡Puso en el mismo plano al fútbol que a los desaparecidos! Si los K siempre hicieron una utilización política de la bandera de los derechos humanos, lo que llevó a banalizarla y bastardearla, comparar el

monopolio televisivo de un deporte con el peor genocidio de nuestra historia fue una total falta de respeto y de ubicación.

Encima, Cristina tuvo la hipocresía de elogiar al personaje con el que se rubricó el acuerdo. Responsable de los negocios del fútbol argentino desde hace tres décadas, Julio Grondona fue además un destacado cómplice de la última dictadura. Fue con esa venia militar que en 1979 se sentó en el sillón de la AFA que continúa ocupando hasta hoy.

F. M.

Gatillo fácil en la Villa 31

Pablo Vasco

En pocos días se conocerá la situación procesal del suboficial de la Prefectura Naval Argentina Luis Luque, quien asesinó de un disparo a la joven Mabel Guerra e hirió gravemente a Marisol Lobos, embarazada y amiga de la primera. Mabel tenía 17 años y Marisol tiene 21.

El hecho ocurrió el miércoles 19 a medianoche, en la bajada de la Autopista Illia y la Avenida Castillo, cerca de la Villa 31 de Retiro, que con sus 30.000 habitantes es la más poblada del país. El prefecto Luque venía en su auto y dijo que ambas muje-

res lo interceptaron para robarle, ante lo cual disparó para defenderse. En el lugar del supuesto robo, los peritos de la Federal sólo encontraron "un caño atado con un palo de madera simulando una pistola". También se dijo que las chicas tenían antecedentes por tenencia de marihuana.

Apenas se supo la noticia de la muerte de Mabel se desató la indignación de los vecinos de la Villa, que mantuvieron duros enfrentamientos con efectivos de la Prefectura. No fue un simple incidente, sino que los choques durante varias horas y tuvieron amplia difusión en los medios.

El viernes 21, Roxana Guerra,

la mamá de Mabel, le decía a la prensa: "Mi hija no tiene antecedentes penales, no estaba armada y tampoco consumía ni vendía droga. Si ella hubiera estado armada, el auto (del prefecto) tendría algún agujero de bala, y el que estaría muerto sería él y no mi hija. Quiero justicia y que ese asesino vaya preso por homicidio."

En una de las entradas al puerto, una bandera atada por los vecinos dice: "Mabel, siempre estarás en el corazón de los pibes de la Villa 31. Prohibido olvidar." El miércoles 26, cuando este periódico sale a la calle, se realiza una movilización convocada por los familiares de Mabel y los vecinos

de la Villa 31 con las siguientes consignas:

* Basta de gatillo fácil

* Justicia para Mabel Guerra

* Inmediata libertad para Marisol Lobos



Terrabusi/Kraft: una semana de lucha

Un primer triunfo, sigue la pelea

Carlos Ugarte

El 18 de agosto la empresa anunció el despido de 160 trabajadores de la planta de Pacheco. Entre los despedidos estaban los miembros de la comisión interna y los delegados de base, a los cuáles además se les pedía el desafuero judicial. Desde ese mismo día, los 2.500 trabajadores de la fábrica pararon en sus respectivos turnos, cortaron dos veces la ruta Panamericana, hicieron actos en la puerta, mientras todos los despedidos saltaban la cerca e ingresaban a la fábrica. La multinacional, que rechazó dos veces la conciliación obligatoria dictada por el Ministerio de Trabajo, se vio obligada a aceptarla el lunes 24 y por 15 días, por la fuerza de la lucha de los trabajadores. Y ayer 25-8, todos los despedidos ingresaron a trabajar. Es un primer triunfo de una lucha que sigue y que va a ser muy dura.

La multinacional yanqui Kraft (actual dueña de Terrabusi), es una patronal negra y explotadora, que mientras el gobierno de los K ocultaba la situación originada por la Gripe A en el país,

negaba a sus trabajadores el reclamo de alcohol en gel y condiciones de higiene. Ahora acusan a los trabajadores y a su comisión interna de originar "disturbios" al interior de la fábrica, en un reclamo contra el cierre de la guardería. Lo que la patronal no quiso dejar pasar es la organización de los trabajadores de Terrabusi, que lograron en pleno auge de la Gripe, derrotar el plan de la empresa y después de 5 días de paro y luchas en la fábrica, le impusieron la licencia de una semana para todas las trabajadoras con hijos. Y antes habían obtenido una gran conquista: la efectivización de todos los contratados.

Con el marco de la crisis económica mundial, el plan del gobierno K y de las patronales es descargar la crisis sobre los trabajadores. La multinacional yanqui tiene un objetivo: despedir a los delegados y a la comisión interna, para después seguir echando, quedarse con un turno menos y hacer trabajar más horas a los compañeros, clavados en la línea y subiendo los ritmos de producción.

Los trabajadores de Terrabusi respondieron con mucha fuerza y unidad ante el ataque de la patro-

nal. Pararon 6 días los tres turnos de la fábrica. Logrado que los delegados puedan ingresar. Hicieron dos actos muy importantes en la puerta, con mucha solidaridad obrera y de organizaciones sindicales y políticas. Cortaron la Panamericana por varias horas el 20 y el 21-8 y enfrentaron a la Gendarmería. El sábado 22 hicieron un festival con los trabajadores y sus familias y el lunes 24 acompañaron a los delegados al Ministerio, obligando a la patronal a aceptar esta vez, la conciliación obligatoria por 15 días.

Cuando ayer los despedidos entraban nuevamente a trabajar, la fábrica explotaba de alegría, cada vez que uno de los compañeros pasaba el molinete. Muy cansados pero muy firmes, todos en la fábrica saben que se ganó un round, de una pelea que sigue.

Si hay despidos vuelve la lucha. Y un paro general de la alimentación

En estos 15 días los trabajadores van a mantenerse unidos, a seguir organizados y sin bajar la guardia. Como dijeron en la asamblea de la tarde del lunes 24: "no podemos tener ninguna confianza en esta empresa negra que no



cumple lo que dice. Volvemos a trabajar todos, y si tocan a un compañero, volvemos a la lucha".

Hay que prepararse para una lucha dura. Hay que seguir unidos y fortalecer cada sección y cada línea. Llamar a las familias y que participen.

Esta vez pasaron 6 días y el Sindicato de la Alimentación no llamó al paro general. No puede volver a pasar. Hay que exigirle al STIA que ante cualquier nuevo ataque a los trabajadores, se llame a un paro de todas las fábricas del sector. Tampoco se puede confiar en el Ministerio de Trabajo, que esta vez dictó la conciliación,



21/8 acto en la puerta de Terrabusi

perera que casi siempre juega para la empresa. Hay que confiar en la fuerza de los trabajadores, en su unidad y su lucha, y en la solidaridad y el apoyo de otros trabajadores y de la población.

Esa es nuestra mejor arma y la más poderosa, para enfrentar a la patronal y sus planes.

Voces de la lucha

Ramón Bogado, dirigente de la comisión interna y de la CCC (22-8)

Ahora tenemos la planta parada, estamos marchando el lunes al Ministerio, y ayer cortamos Panamericana por la reincorporación de todos los compañeros. Al sindicato se le exige por asamblea, el paro nacional de la alimentación. Esto se va estirando. Creo que sacó una movilización para el miércoles 26, que es muy tarde. El paro tiene que ser el lunes a partir de las 24 hs, para que esta lucha pueda triunfar. No podemos esperar. Tenemos que hacer una coordinación con todos los que se están presentando acá, en este extraordinario acto, también para poder tener iniciativas en conjunto, hacer varios cortes, con otras empresas que están acompañando acá y la idea es exigir ese paro porque no va a salir mágicamente. Nosotros estamos bien acá adentro, estamos fortalecidos, nos estamos juntando con los compañeros que están en su puesto de trabajo y sigue paralizada la fábrica.

Pablo, delegado de envasamiento (22-8)

El conflicto viene bien fuerte, tanto de parte de la empresa, bien negra, bien insensible, que ya van 5 días con la fábrica parada y no acataron dos conciliaciones

obligatorias. Nosotros luchamos para que estén todos los despedidos adentro, trabajando. La empresa no quiere dar un paso atrás y prefiere pagar una multa de 9 millones de pesos antes de reincorporar a los 160 compañeros. Nosotros seguimos al pie del cañón y estamos bien firmes, muy unidos. Hay un estado emocional muy fuerte adentro de la fábrica, estamos muy emocionados por todo lo que está pasando, tanto los despedidos por el apoyo de nuestros compañeros y de todo el pueblo de acá de la zona. También asociaciones sindicales, políticas, gremiales, estamos totalmente agradecidos de todo el apoyo. Y no le vamos a dar el brazo a torcer a estos negreros, a estas empresas que se cagan en las leyes de nuestro país, no le vamos a dar el gusto, queremos a todos los compañeros adentro y no vamos a dar un solo paso atrás

Leo, del sector de amasadoras (22-8)

En los primeros días no había mucho consenso entre los compañeros y parecía que éramos solamente los 160 despedidos y nada más. Pero con la fuerza, la lucha y la moral que le pusimos la empezamos a subir y todos se empezaron a sumar. Nos unimos y ahora somos una sola masa, so-

mos todos los trabajadores que queremos trabajar. Vamos a hacer todo lo posible para lograrlo y esperemos que se haga.

Maxi, del turno noche (24-8)

Los primeros días fueron duros, había miedo en los compañeros, pero lo pudimos torcer y logramos que se pare toda la fábrica, todas las líneas, todos los sectores en los tres turnos. Nos organizamos con asambleas por turno, todos los días que lleva el conflicto hay una asamblea por turno para informarle a todos los compañeros cómo está la situación y para decidir los pasos a seguir.

Kraft es una empresa yanqui, multinacional, que sólo le importa llenare de guita y que es muy negra. Con estos despidos quiere eliminar al cuerpo de delegados y a los trabajadores que se organizan, para imponer el modelo yanqui, que es descabezar a la cúpula sindical y que los trabajadores no tengan quién los defienda.

Necesitamos que el Sindicato de Alimentación llame a un paro general en apoyo a la lucha de los trabajadores de Terrabusi. Necesitamos más fuerza. La Verde tiene que llamar al paro general.

Nos sentimos muy apoyados, tanto por las organizaciones como por nuestras familias y por el conjunto de los trabajadores de la plan-

ta. Hay mucha solidaridad. El festival del fin de semana fue muy bueno, vinieron nuestras familias y nos dio mucha fuerza para seguir

Elena, del sector de chocolate (25-8)

Fue emocionante ver como entraban los despedidos a trabajar. Cuando pasaban el molinete y todos aplaudían y gritaban. Estamos muy contentos. Pero esto no se terminó. Hay que se-

guir unidos, organizados y no aflojar nunca. Hay que ver que hace la empresa. Muchas veces cambió cosas que dijo y que firmó. Lo peor que nos puede pasar es dormirnos en los laureles. Nos van a seguir apretando, y seguramente van a mantener el objetivo de despedir compañeros y sacarse de encima a los delegados. Por eso la lucha sigue y tenemos que seguir todos juntos.

El MST en la lucha de Terrabusi

Desde el primer día, el MST estuvo presente junto a los trabajadores. Con nuestros compañeros de Pacheco y de Ricardo Rojas, con nuestros docentes y con los compañeros del "Teresa Vive". En el acto del miércoles 19 donde habló Gustavo Giménez. En el corte de Panamericana del jueves 20. Cuando marchamos desde la estación López Camelo el 21 con todos los compañeros de la regional Norte, y con Vilma Ripoll en la primera fila del corte de Panamericana y enfrentando la Gendarmería.

Con nuestra carpa en la puerta de la fábrica, con la solidaridad de nuestros delegados y nuestros dirigentes, participando activamente en el festival y en todas las actividades de solidaridad. Acompañando a los trabajadores en el Ministerio de Trabajo y el martes 25 cuando entraban los despedidos entre los aplausos y la emoción de todos los compañeros.

Con dos volantes de solidaridad para difundir la lucha de Terrabusi en la Ford, en Volkswagen, en las escuelas, en el Frigorífico Rioplatense, en Dana, Fate, Emfer, Praxair y otras fábricas de la zona.

Poniendo todas nuestras fuerzas al servicio de que esta lucha se gane. Y ahora, acompañando a los trabajadores y preparando las batallas que se vienen.

Tucumán

Lita Alberstein
Dirigente provincial del MST

La heroica lucha de los Autoconvocados de la Salud, con quite de colaboración, 3 paros provinciales y 9 marchas, crece cada día. La indignación enfrenta todas las presiones del gobernador Alperovich, que declaró ilegal el conflicto y amenaza con descontar los días de paro y quite.

La respuesta fue contundente: un parazo provincial el jueves 20, con una marcha de 5.000 médicos, trabajadores, pacientes, estudiantes, jubilados. El gobernador, ciego y sordo a los reclamos, contestó: "No hay plata. Si les doy un aumento, tengo que entregar el gobierno". Fiel dictador, discípulo de los Kirchner, sabe que si le afloja a esta lucha seguirán en cadena los demás trabajadores de la provincia que, también traicionados por sus dirigentes, están hartos de la miseria y el autoritarismo.

La clave de la lucha es la participación y organización democrática, que se extiende a todos los hospitales y centros de atención primaria. Los Autoconvocados se organizan en cada hospital, eligen delegados y llevan el mandato a la Asamblea Interhospitalaria, que debate y resuelve el plan de lucha.

La población de Tucumán los

apoya, así como la Facultad de Medicina, la Escuela de Enfermería y la FeSProSa, que lanzó una jornada nacional de lucha.

Hay que redoblar el apoyo,

acompañando los abrazos a los hospitales, firmando el petitorio, marchando a la Plaza el 26 y sumando al fondo de huelga. Todo el país debe saber que en la pro-

vincia del ministro de Salud de la Nación los Autoconvocados luchan por su dignidad.

"Se fue generando como reguero de pólvora"

Durante su viaje a Buenos Aires, conversamos con Estela Di Cola, médica del Hospital de Niños y delegada de los Autoconvocados.



Es un paro histórico, ¿no?

El sistema de salud está parado en Tucumán, la provincia del actual ministro de Salud de la Nación. Estamos con quite por tiempo indeterminado como medida de protesta. No se atiende en ningún hospital ni centro periférico y se suspendieron las cirugías programadas, pero no se descuida al paciente crítico, ni al crónico, ni al de emergencia.

¿Cómo se desarrolló el conflicto?

No es de ahora, sino desde hace

doce años, en forma cíclica. Desgraciadamente, por miedo y traición de los gremios nos llevaron a la falta de resultados favorables, haciendo prevalecer la burocracia sindical sobre los auténticos reclamos. Este año, de manera espontánea se inicia a partir de los trabajadores de la salud del sur, uniéndose al reclamo el único Hospital Pediátrico de la provincia, abarrotado nuevamente y como todos los años por la epidemia de bronquiolitis.

Después de seis marchas y un paro parcial el conflicto se incendió con la muerte de dos enfermeras del

Hospital del Niño Jesús, que eran personal de reemplazo, desde hace seis años una y dos años la otra, por presunta gripe A. Todos los hospitales fueron entrando en quite de colaboración. A partir de esto se fue generando como reguero de pólvora la adhesión y autoconvocatoria de todos los hospitales de la provincia y los centros de atención primaria, pese a las amenazas del gobierno y los gremios.

¿Cuál es la línea del gobierno?



Tiene a la mayoría de los trabajadores en negro, con contratos "basura", cuando en la publicidad se cansa de pedir que blanqueen a los empleados privados. En Tucumán los trabajadores de la salud somos los únicos que no cobramos por insalubridad, pese a estar frente a frente con la enfermedad. Tenemos un básico de \$ 1.025, un médi-

Habla el Dr. Ángel González, pediatra del Hospital de Niños



¿Cómo evalúa el conflicto?

Está en su pico máximo.

Se llegó a una movilización y organización que nunca hubiera imaginado un mes atrás. Lo que empezó como una protesta aislada de profesionales de la salud se extendió a todos los trabajadores en la provincia. Ahora bajo el título de Autoconvocados estamos unidos todos. Todavía algunos medios dicen que es la protesta de los médicos, pero ni ellos ni los no profesionales conducen en este momento: la realidad es que estamos todos autoconvocados y decidimos en asamblea con mandato.

En Tucumán hay una historia de la que orgullosamente somos parte. Cuando no había con qué trabajar y, como dijo el diario La Razón de España, los trabajadores del Hospital de Niños éramos los verdaderos héroes de aquellas muertes injustas por desnutrición.

Hoy sigue como en aquel entonces. Las enfermeras trabajan con sueldos humillantes. Se habla de los derechos humanos, pero al igual que los excluidos a los trabajadores de la salud se le han pisoteado todos los derechos. Se mueren como se han muerto nuestras dos enfermeras. Tienen cara para decir que no hay plata para la salud, cuando sabemos de los fabulosos sueldos que tienen los legisladores y los negociados de los amigos del gobierno.

¿Qué opina de lo que dijo Alperovich?

Eso cabe en la mente de una persona que no entiende de democracia. Si los trabajadores pedimos aumento y dice "después de mí el desastre" es una actitud antidemocrática. Se lo votó para que dé soluciones y disponga de los dineros de la provincia para las necesidades, y no para las licitaciones y negociados para empresas amigas. Es su responsabilidad solucionarlo.

¿Cuáles son las tareas para ganar?

Los Autoconvocados deben luchar por dignidad para trabajar, para vivir y para morir. Si trabajamos con sueldos indignos, nuestra jubilación va a ser pésima y nuestra muerte no va a ser digna. Tenemos que concientizar al resto de la población de que los trabajadores de la salud necesitamos una reparación. Llamamos a todo el pueblo a que nos acompañe. Hemos tenido protagonismo por las muertes por desnutrición cuando este hospital se caía a pedazos. Ahora también peleamos por nosotros...

Vilma Ripoll en Tucumán

Los días 14 y 15 de agosto fue panelista en las Primeras Jornadas Regionales del NOA de Legislación en Enfermería, apoyó la lucha de la salud, participó de una exitosa charla-debate del MST y fue entrevistada por varios medios locales.

En todo el país, la salud en lucha

Guillermo Pacagnini
Secretario de Prensa de FeSProSa

Las provincias quiebran y se viene un feroz ajuste. Los trabajadores de la salud salimos a responder. La FeSProSa lanzó una jornada para coordinar acciones. Las centrales sindicales, en especial la CTA, deben llamar a un paro y plan de lucha nacional.

El miércoles 26 se realiza la Jornada Nacional de Lucha de la FeSProSa, federación que agrupa a las asociaciones sindicales de profesionales de la salud del país. En todas las provincias habrá acciones, paros, movilizaciones, asambleas y medidas de protesta con un común denominador: aumento salarial, blanqueo laboral y oposición a la privatización de la salud.

Vaciamiento y ajuste

Esta Jornada le da un marco de coordinación a distintos conflictos en desarrollo, respondiendo a la colosal crisis de las finanzas estatales y cuya variable de ajuste son los presupuestos sociales y los docentes, empleados de la administración pública y trabajadores de la salud.

Cuando había "viento de cola", los K usaron el superávit fiscal como moneda de cambio con los gobernadores para cimentar su proyecto político, fomentar negociados y subsidiar

a los grandes empresarios. Ni unos ni otros invirtieron en salud, justicia y educación. Ahora nos quieren facturar la crisis. El déficit de las provincias reconocido oficialmente sería de entre 8 y 10 mil millones de pesos (similar a las reservas utilizadas en el último pago de bonos de la deuda externa). ¿Por qué no utilizar una suma igual para garantizar los servicios de salud, seguridad, educación y justicia, el 85% transferido a las provincias?

Pero la responsabilidad no es sólo de los K. Los gobernadores aportaron lo suyo, avalando la Ley de Responsabilidad Fiscal que hoy quieren acotar, no para invertir en presupuestos sociales sino para endeudar más las arcas provinciales y fabricar bonos.

Tierra del Fuego y Neuquén ya desdoblaron los pagos salariales y Jujuy los atrasó. Scioli timonea Buenos Aires al abismo del no pago de salarios, un espejo en el que se mira el resto de las provincias. Y en Salta pretenden transferir al sector privado el sistema de salud, como ya hicieron con el Hospital de Niños.

Por un plan de lucha nacional

A los parazos de Tucumán, Jujuy



ca

Santa Cruz ante un cruce de caminos

Mariano Rosa, dirigente provincial del MST

La provincia está sacudida por la crisis económica, las luchas y una enorme crisis política. El crucial paro de los obreros de los yacimientos está en momentos de definición. El nuevo escenario pos-electoral cambió todo el panorama. Se colocan grandes desafíos para los luchadores, la militancia social y la izquierda

Asambleas y cortes de ruta masivos. Burócratas sindicales que hablan "contra la voracidad de las multinacionales". El gobernador fogonea el conflicto en actos de los obreros petroleros. Ministros que proponen más regalías para las petroleras y mineras. ¿Está todo dado vuelta? Para nosotros, varias circunstancias explican esta situación especial, partiendo del sacudón electoral que sufrió el oficialismo en junio.

Crisis y realineamientos

Contra todo pronóstico, el FpV perdió las elecciones tam-



bién en Santa Cruz. Ante esto, Repsol empieza a despegar de los K y busca un nuevo amparo político. La principal multinacional que opera en el país fractura así el frente económico-político que mantenía con el kirchnerismo y con la conducción gremial de Petroleros Privados. A eso se suman los roces de camarillas entre la gobernación y la pareja presidencial. Como además la economía santacruceña depende de las regalías y la coparticipación, se explica el "endurecimiento" de la burocracia sindical y el gobierno provincial.

En suma, tratan de utilizar el genuino reclamo salarial de los obreros del petróleo para dirimir una pulseada con Repsol e incluso con el gobierno nacional. Peralta necesitaba un punto de apoyo local y lo encontró en el conflicto petrolero. Como a su vez la Multisectorial de Río Gallegos impidió la sesión para endeudar a la provincia con un fideicomiso, Peralta necesita recursos. Todo esto se está ju-

gando "por arriba" en la enorme huelga petrolera.

¿A dónde va Santa Cruz?

La fuerza de la huelga petrolera está en su masividad. Más allá de los intereses faccionales del gobierno y la burocracia, de hecho la huelga enfrenta la política capitalista de hacernos pagar la crisis a los trabajadores. Si triunfa, va a incentivar todo el reclamo salarial en toda la región. Peralta tendrá que explicar, por ejemplo, por qué les niega a los estatales el 25% de aumento -con devolución de los días caídos- que él alienta para los petroleros.

Mientras cerramos esta nota, hay un nuevo corte de ruta de los desocupados en Caleta, los municipales de Gallegos votaron paro por tiempo indeterminado y los autoconvocados en defensa del régimen previsional hacen asambleas en toda la provincia.

La dinámica más probable es que se agudicen las luchas sociales y la crisis política del gobierno provincial, sin descartar la posibilidad de su caída.

Hay una salida a la crisis

Creemos que el programa para salir de esta profunda crisis lo han ido planteando los propios reclamos: * Aumento general de salarios; * Prohibir los despidos y suspensiones; * Trabajo genuino para los desocupados; * Intangibilidad del régimen previsional; * Recuperación de YPF estatal y avanzar sobre los recursos mineros. Por eso hay que empezar uniendo esas luchas en un pliego único de reivindicaciones, convocando un encuentro provincial multisectorial de organizaciones sindicales, sociales y políticas que vote un plan de acciones para imponer esa salida.

Si el diálogo fracasa por completo a nivel nacional, más aún en nuestra convulsionada provincia. El pueblo debe debatir y decidir un nuevo modelo de provincia, tanto en lo laboral y los recursos naturales como en lo previsional, medioambiental y demás cuestiones. Para eso hay que luchar para que se convoque a una Asamblea Constituyente provincial que sancione una verdadera refundación de Santa Cruz. Esa es nuestra propuesta.

En Buenos Aires, vientos de ajuste

Una crisis aguda sobrevuela las finanzas bonaerenses. De las 15 provincias en "rojo", Buenos Aires se lleva el grueso: según cifras oficiales, este año terminará con \$ 7.500 millones de déficit. Scioli admite que tiene problemas para pagar los sueldos y su ministro de Economía Arlía quiere modificar la Ley de Responsabilidad Fiscal para poder endeudarse en \$ 2.500 millones más (un mes de sueldo de los 400 mil estatales).

Incluso, para no atrasarse con los sueldos, en estos días piden que Nación les gire una cuota del Programa de Asistencia Financiera. La deuda bonaerense con organismos internacionales y Nación ya excede los \$ 30.000 millones y llegaría a 40 mil en diciembre. Y la salida que plantean es endeudarse más...

A Scioli le falta financiar todo un trimestre. Por eso, además de la plata que Arlía busca conseguir, proponen pagar a los proveedores con un bono. Ese "patacón" encubierto podría ser el puntapié para luego pagar con bonos los salarios. Además, 90 de los 134 municipios están en rojo y otros 15 pedirán auxilio antes de fin de año.

En este cuadro, Arlía planteó que es "imposible" dar otro aumento salarial y que el presupuesto 2010 será "bastante austero" y no incluye una suba salarial. Cabe recordar que al aprobarse el presupuesto actual se incluyó al IPS como parte de los fondos provinciales, burlando su autonomía.

Todo esto se traduce en un crecimiento agudo de la pobreza e indigencia en amplios cordones del conurbano. La situación social se torna explosiva y se puede agravar si insisten con la vieja receta de hacerle pagar al pueblo los platos rotos de la fiesta capitalista.

Frente a esto, la CICOP inició su plan de lucha por un aumento del 22%, parando con ATE el día 26. Lamentablemente, dirigentes de Suteba y el Frente Gremial Docente se negaron a sumarse y le dan al gobierno hasta mediados de setiembre para que los convoque, aunque Oporto (Educación) y Cuartango (Trabajo) dicen que no habrá aumentos. Tomando el ejemplo de CICOP, debemos exigirle a Suteba, a la CTA, gremios de Fegepba, municipales y UPCN que llamen a asambleas, plenarios de delegados y a congreso provincial con mandato para resolver las medidas a seguir. Para confluir con ATE, CICOP y sumar a los Judiciales, además de las organizaciones sociales que reclaman por comida, planes y ayuda social.

Hacen falta medidas de emergencia para ajustar a los de arriba. Por ejemplo, rebajar los sueldos, dietas y viáticos de funcionarios, concejales y legisladores para que ganen como un empleado público. Atacar la corrupción y la evasión impositiva. Establecer impuestos progresivos a las grandes empresas, financistas y terratenientes de la Provincia. Anular los tarifazos y eliminar los subsidios a las grandes empresas y colegios privados. Investigar también y embargar a los grandes deudores del Banco Provincia. Y reclamar una coparticipación que restituya lo que se fue cediendo a la Nación. Con estas medidas, habrá plata para los salarios y las necesidades sociales de los bonaerenses.

Francisco Torres

Voces de las luchas

● **Néstor Rivera**, delegado petrolero de base, dirigente de la oposición y del MST en zona norte: "Explotó una situación incontenible. Llevamos un año casi de congelamiento salarial. Las operadoras no pararon de llevarse plata y con la crisis mundial nos intentaron imponer despidos, suspensiones y recortes de conquistas. Lo nuevo es que los temas políticos surgen con mucha fuerza. Después del 28 de junio se empezaron a sacar los ojos Repsol con el gobierno y la conducción de Petroleros. Se quebró la unidad total que tenían. Por eso se coló con tanta fuerza nuestro. Hay compañeros que por el odio a los burócratas se ciegan, pero acá lo decisivo es pegar y pegar contra Repsol y ganar esta huelga. Después tendremos que pechar por una salida más general para nuestra clase y el pueblo, que pasa por recuperar YPF y discutir un nuevo modelo de provincia mediante una Constituyente."

● **Silvia**, activista docente y militante del MST en Caleta Olivia: "Esta cabecera norte vive un estado de crisis muy profunda. Acá se fueron acumulando reclamos y hoy con la debilidad del gobierno provincial y del municipio no pegan una. La iniciativa la tiene el pueblo y el gobierno está acorralado. Hay cientos de desocupados agrupados en varias organizaciones, entre ellas algunas nuevas y súper dinámicas como el movimiento Libertad. Los petroleros, con una fuerza de las bases enormes en la ruta 3. Jubilados y activos de la Caja de Previsión se autoconvocan y resisten la adecuación de nuestra ley provincial a la 24.241. La ADOSAC prepara un evento provincial para unir las luchas... Es decir: esta zona es una verdadera olla a presión y por eso, además de derrotar la política de este gobierno provincial, hay que preparar una salida para que el pueblo decida sobre todo."

● **Luis Rojas**, dirigente de la agrupación "Libertad" de Caleta: "Yo trabajé en el petróleo y en la construcción.

Con la crisis nos echaron y la conducción del sindicato antes de las elecciones del 28 de junio nos dejó solos. La única salida para recuperar esa dignidad del trabajo como derecho social fue autoorganizarnos con un grupo de jóvenes, de compañeros y compañeras, poniendo en pie una agrupación de lucha. Así surge Libertad. Ahora somos conscientes que a esta pelea social por trabajo hay que darle una visión política y en eso estamos. Pero lo central es que no le vamos a aflojar a la pelea."

● **Héctor "Chiche" Blanco**, dirigente de desocupados de Las Heras: "Esta localidad tuvo entre sus jóvenes el récord nacional de suicidios a fines de los 90, después que se privatizó YPF. La población bajó a la mitad. Después vino cierta recuperación y ahora otra vez la crisis. Muchísimos compañeros no ven salida y por eso nos organizamos y tuvimos que tomar el Concejo Deliberante y después las oficinas de Repsol. Recién cuando un grupo de compañeros se subió a un tanque de 25 metros, amenazando con tirarse si no había respuesta, aparecieron los puestos de trabajo y algunos subsidios de capacitación. Así se consiguen respuestas del poder político en esta región. Ahora vamos a seguir organizados: esto no terminó."

● **Martha Groppa**, delegada de ATE en el Ministerio de Gobierno en Río Gallegos: "Como delegada de sector, y ante la falta de iniciativa de nuestra conducción gremial, participo del espacio de trabajadores autoconvocados en defensa del régimen jubilatorio. Nuestro régimen es una de las últimas conquistas de los trabajadores de Santa Cruz. Los beneficios que tenemos son absolutamente justos y el gobierno pretende liquidarlos. Para lograrlo, van a tener que derrotar este movimiento que estamos poniendo en pie. Y eso lo veo muy difícil, porque tenemos conciencia y una voluntad muy fuerte para defender lo nuestro hasta el final."



Elecciones bancarias

Crece la oposición a Zanola

Luego de 16 años de listas únicas, y tras vencer los proscriptivos estatutos, se ha instalado una lista de oposición en el gremio. Integrada por miembros de la Comisión Interna del Nación, Provincia de BS.AS. (disidentes), Credicop, Valores, Provincia de Santa Fe, Francés, Do Brasil, y agrupaciones como la 29 de noviembre del Provincia, opositora a la actual Gremial Interna. Ya está sumando adhesiones del Ciudad y de seccionales del interior. En este proceso no sólo crece la lista opositora (9 Azul y Blanca)...

En el oficialismo se produce un fuerte crecimiento... crecen los negociados y el déficit de la obra social superando largamente los 350 millones de pesos y

han logrado reconvertir la OSBA (Obra Social Bancaria) en OSVA (Obra Social Vacuada).

Con este aliado de Kristina (a través de su ministro Julio De Vido), el sindicato también ha crecido, pero en desafiliación y en forma masiva, pasando de 120 mil a menos de 10 mil afiliados. También ha crecido el aporte compulsivo para los trabajadores del gremio, sean estos afiliados o no.

Zanola se va por la ruta de la efedrina

Para Zanola, y su pareja, Paula Aballay (desde 2001 maneja el Policlínico) también crecen los problemas con la justicia. Fuertes denuncias los apunta como directos responsables del sumi-

nistro de medicación adulterada a enfermos de cáncer y cardíacos. Los remedios eran rellenos sin las drogas correspondientes, siendo nocivos para pacientes con enfermedades de alto riesgo.

Los médicos empapelaron las paredes con afiches que decían: "Policlínico Bancario. El único lugar donde los medicamentos oncológicos no hacen que se te caiga el pelo".

También están acusados de tener vinculación directa con el empresario farmacéutico Néstor Lorenzo, ("el Yabrán de los medicamentos") y con el triple crimen de General Rodríguez (Sebastián Forza, Damián Ferrón y Leopoldo Vina).

Zanola también es denunciado por el fideicomiso que firmó

con el Bapro Mandatos y Negocios (una dependencia del Banco Provincia de Buenos Aires) en él se identifica a la Droguería San Javier, (propiedad de Lorenzo), como proveedora (de OSBA) "para medicación y/o tratamiento oncológico...etc. (y cuyo contrato está fechado, el mismo día que fueron hallados en General Rodríguez los tres cuerpos).

En la causa por el presunto tráfico de efedrina, figura que OSBA giró 139 cheques a la droguería de Forza por más de 2 millones de pesos para la provisión de medicamentos de alta complejidad. Mariela Izquierdo (viuda de Damián Ferrón) reconoce que la vinculación comercial de su marido con Zanola, a través de Pharma Group, la far-

macia-laboratorio de Ferrón y su socio, José Luis Salerno. Y hay versiones que consignan al Policlínico Bancario como el último lugar donde se habría visto con vida a Sebastián Forza.

En estas elecciones no puede existir ninguna excusa para no unificar fuerzas contra esta lacra burocrática... que ante tanta evidencia sólo puede provocar repudios.

Llamamos a todos los sectores antiburocráticos y en especial a los trabajadores bancarios que padecieron el zanolismo a apoyar la Lista 9 Azul y Blanca. No hacerlo bajo la excusa que sea, o hacer silencio es una política abstencionista favorable y concientemente funcional a Zanola.

Bancarios del MST

Portuarios

Por Zoilo Torres

Entrevistamos al dirigente del Movimiento Nacional Portuarios Estibadores de Pie.

¿En qué situación se encuentra la lucha?

Creo que la lucha por las jubilaciones está ganada nuevamente. Durante dos años dijeron que las actas con que se habían jubilado muchos compañeros estaban cuestionadas judicialmente. Los compañeros Lenta, Coradino y Parrilli demostraron que era mentira, a partir de un dictamen del Juez. Los funcionarios del ANSES y AGP desobedecieron al Juez, demostrando que la causa que nos fabricaron a los compañeros y a mí fue política, con el objetivo de frenar el proceso jubilatorio.

Reportaje a Pancho Montiel

Ésta fue una decisión de la mafia del ANSES, de AGP y del Ministerio de Trabajo, donde se carea contra el neoliberalismo pero se sigue perpetuando el genocidio menemista que comenzó con el decreto 817/92.

¿Por qué paran los trabajadores activos en el Puerto y ustedes participan?

El compañero Secretario General del SUPA, Juan Corbalan, y los trabajadores portuarios, resolvieron el paro en asamblea. El viernes 21 el Ministerio de Trabajo le sacó la zona de actuación al SUPA y se la dio a un sindicato menemista de Grúas Móviles, ajeno a la actividad portuaria e inventado por el Dr. Granceli (abogado de la empresa Murchison) que tranzó con

Menem y con el 817/92, logró quedarse con la zona de actuación de los estibadores maquinistas. Nosotros acompañamos la lucha que encara el compañero Corbalan, por eso recién venimos del corte de las Terminales 4 y 5 y el miércoles 26 la profundizaremos con los activos, porque en lugar de devolverles el convenio 61/89 ahora le quieren sacar la zona de actuación. El Puerto es del SUPA. Continuamos la lucha para que los compañeros cobren, se reestablezca el convenio 61/89 y se devuelva al SUPA la zona de actuación. Éste conflicto no lo buscan los trabajadores, lo crea el Ministerio de Trabajo y es una lucha política, se va a definir si con el Puerto se queda Moyano, Secretario General de la CGT, burgués capitalista, o se queda el

SUPA. Nosotros estamos con el SUPA y que Moyano se vaya a manejar un camión ya que nunca lo ha hecho. Los trabajadores de la Terminal 5 tuvieron la "visita" de directivos del Sindicato de Grúas Móviles y Afines acompañados de matones armados para realizar una asamblea. Los compañeros obtuvieron un gran triunfo político ya que los corrieron a patadas y garrotazos, como a ratas de puerto. Si el Ministro Tomada no ve eso, no ve nada. Lo que afecta el comercio exterior es la apertura a productos chinos, realizados con mano de obra esclava. Nosotros queremos se reestablezca el puerto y los controle la AGP. Que se saquen las prestadoras porque son negros y que se declare nuevamente puerto multipropósito. Los portuarios perdimos el come-



dor que teníamos en Madero, en el Dique 4 cuarta, por eso exigimos que el Comedor Jacinto Abraham pase al SUPA como propiedad permanente.

¿Cómo está el Movimiento?

Muy bien, el martes fundamos el Movimiento en Campana y vamos a seguir avanzando para recuperar parte de lo perdido. Porque la vida que perdieron los compañeros por el decreto 817/92 no la recuperamos más. Lo que quede lo recuperaremos para nosotros y para las generaciones futuras de portuarios.

Ferrovianos en lucha

● Paritarias

La paritaria de este año está teñida por la interna de la CGT, donde los "gordos" entre los que se encuadra el Secretariado Nacional del Gremio, no pareciera aceptar el techo impuesto por Moyano del 17%. En los ferrocarriles de TBA hubo asambleas con pedidos salariales superiores a ese porcentaje.

No obstante no se sabe cuál es el pedido real del gremio. Los trabajadores no sabemos si se respetará o no lo votado en asamblea. Para el viernes 28 se ha convocado un paro nacional de 24 hs. Está encabezado por la Fraternidad (Gremio de los maquinistas) y es acompañado por la Unión ferroviaria.

Mas allá de las intenciones de los dirigentes y que estos lo convoquen para mediar por los sub-

sidios de las empresas, tenemos que aprovechar para organizarnos desde abajo y hacer una medida efectiva por nuestros reclamos.

Es posible que ante esta convocatoria se dicte la conciliación obligatoria. No podemos aflojar, en el Sarmiento venimos de realizar una asamblea general muy numerosa y una movilización a Once por el Salario. La Verde no se hizo presente. Hasta ahora, esto no alcanzó. Hay que seguir el plan de lucha y garantizar medidas contundentes para torcer el brazo de las empresas el gobierno y la burocracia.

● Boleteros del Sarmiento

Los boleteros venimos de una gran medida de 4 días por la fuente de trabajo y las condiciones laborales, que se dio en unidad y

le torció el brazo a TBA.

El 19, el mismo día que por la tarde se realizara la movilización a Once por el Salario, la Directiva del Gremio convocó a un cierre de ventanillas por la reincorporación de un despedido. El cuerpo de delegados de la Bordó, con Sobrero a la cabeza, recorrieron y llamaron a todas las boleterías intentando que se levante el paro y se vuelva a vender boletos. Muchas veces con los propios argumentos de la empresa. Al ser rechazados por la base empezaron a argumentar que esto era una maniobra de la Verde para desmovilizar la marcha, intentando dividir por esa vía a la especialidad. Así querían polarizar: se defiende el salario o se defiende la fuente laboral.

Desde la Violeta tuvimos la postura de pelar por la unidad de la base. Parar a la mañana por

la reincorporación y movilizarnos a la tarde por el salario.

Los compañeros con toda desconfianza en las conducciones que estaban haciendo evidente que sólo les interesa la interna gremial, paramos la especialidad en un 98 % contra la voluntad del cuerpo de delegados. Y nos movilizamos a Once en gran número contra la voluntad de la Directiva del Gremio.

Mostrando que con la unidad de la base se puede pelar y ganar ya que el compañero fue reincorporado y no pudimos desviarnos de la pelea salarial.

● Tren de la Costa

El viernes pasado un compañero fue despedido y varios fueron sancionados injustamente. La empresa intenta reducir personal y convertir al Tren de la Costa en un tren turístico. Los delegados se

niegan a tomar acciones por la reincorporación del compañero y el Directivo Rodríguez no aparece.

Desde la Violeta nos estamos organizando. Discutimos con los compañeros que ante esta situación no hay colores, que es un ferroviario y que hay que defenderlo. Que no tienen que pasar las sanciones ya que con esto intentan sembrar los nuevos despidos.

Estamos exigiendo una asamblea general donde el Directivo se haga presente. También buscamos la solidaridad de otros ferrocarriles para que apoyen las medidas que llevaremos adelante. Todo esto sin perder de vista la pelea salarial en curso, donde quieren que aquí, seamos otra vez el último orejón del tarro.

Mariano Kachanovzky
Boletero del Sarmiento

Paros docentes en 5 provincias

Contra el ajuste "educativo" global

Francisco Torres

Poniéndose a tono con la situación de luchas en el país, los gremios docentes extienden su protesta y Chaco, Formosa, Corrientes, Córdoba y Jujuy van al paro. Mientras AMSAFE Rosario moviliza con los estatales. Debemos difundir y apoyar estas luchas, exigiendo a la conducción Celeste de CTERA y los gremios que llamen a asambleas, plenarios y congresos para votar una lucha unificada.

La política dilatoria de conucciones como las de SUTEBA de esperar hasta el 15 de setiembre por la paritaria solo contribuye a la negativa oficial de dar aumento. Y al intento del ministro Sileoni de iniciar este año la negociación del 2010 y no reclamar por el 2009.

El fracaso de la política educativa de los Kirchner se evidencia en el cúmulo de demandas docentes que configuran un ajuste educativo global. Marcando el fracaso del "financiamiento educativo" y todo el paquete de leyes K que -según Yasky, Maldonado y la Celeste- priorizarían la educación como política de estado.

La profundización de la crisis va devolviendo el pago atrasado o fraccionado de salarios. Por el rojo en más de 15 provincias, los gobernadores del PJ plantearon a Cristina que se deroguen artículos de la ley de Responsabilidad Fiscal. Ley impulsada por Kirchner en 2004 para salir de los "patacones", refinanciar las deudas provinciales y normalizar el pago de sueldos atrasados.

Scioli o Jaque de Mendoza quieren patear la crisis adelante con más deuda. Planteando derogar artículos de esa ley para poder endeudarse más allá del 15% de los ingresos. Y emitir bonos, pagando en un principio a proveedores, pero pudiendo hacerlo con los estatales, jubilados o los planes.

Por una lucha unificada

En ese marco, el reclamo salarial aparece con fuerza, aunque otras demandas unifican. Gremios de 12 provincias reclaman por salario, con luchas en 7. Se pide el blanqueo de sumas en negro que inciden además en los jubilados. El "modelo K" llevó a las provincias a la crisis al dar continuidad a políticas del menemismo en materia de coparticipación, de endeudamiento o al firmar convenios de "armonización" de las Cajas provinciales con ANSeS.

En el marco de un capitalismo en crisis, al ajuste lo aplican todos los gobernadores del sistema. Desde el ARI de Fabiana Ríos, Scioli o "disidentes" como Schiavetti que meten manos en los fondos previsionales como se hizo con el IPS. Y persisten los intentos de "armonización" en las Cajas de Santa Cruz, Entre Ríos, Chaco o Tierra del Fuego. O atacando conquistas como la jubilación con 25 años de servicio, sin límites de edad consagrado en la Constitución de Formosa.

El ajuste se sufre también en las obras sociales, generando movilizaciones como la del SUTEBA Quilmes y los demás gremios estatales. No sólo el IOMA sufre crisis como la de los

prestadores en La Plata; también el INSSSEP del Chaco, el IASEP formoseño o el IPAUSS fueguino.

Pero los problemas no terminan acá. En escuelas de varias provincias se volvieron a suspender las clases por casos de gripe A. Mientras el escaso presupuesto y la falta de pago a proveedores agravan las penurias de los comedores. Cuando muchos chicos asisten a clases por esa comida que no llega, es escasa o carente de nutrientes.

Ante la lucha docente, los gobiernos tienen un aliado: la dirigencia Celeste enquistada en CTERA, los gremios y la CTA. Favor que pagan con la integración de la Celeste encabezando listas kirchneristas. Antes fue en Capital o Córdoba con dirigentes de CTERA como Tito Nenna y Nebreda. Hoy se repite en Corrientes con el SUTEBA sumado a las listas K.

Por eso, pese al circunstancial retroceso de la oposición en SUTEBA, el proceso de recambio gremial ha seguido avanzando; en gremios como SUTEF o ADOSAC al consolidarse la Lila o en conquistas como la de AGMER. Es responsabilidad de la oposición que sigamos dando pasos en ello.

El alineamiento Celeste con el gobierno del PJ y la experiencia con los demás gobiernos del sistema va llevando a que la izquierda y los sectores más democráticos y combativos ganen terreno



Marcha en Formosa

en esa renovación sindical. Avanzando también en la lucha de gremios que CTERA no controla. O la rebeldía que en la coyuntura no logra expresarse, pero está latente allí donde la Celeste formalmente "conduce".

La lucha gremial va cada vez más ligada a la pelea por otro proyecto de país y sociedad. Porque mientras se paga la deuda externa y las empresas fugan millones, se niegan recursos a educación. Mientras los gobernadores dicen no tener plata y hacen duros descuentos, los senadores y diputados se aumentan un 15% para cobrar \$21.700 y \$10.500 respectivamente. Y Kirchner tiene una pensión como presidente por la que cobra \$24.762. Corrupción al servicio de un modelo de inequidad social, expresado en una escuela pública cada vez más de contención hacia los pobres. Padeciendo, como resultado del ajuste, una violencia social que tiene expresión en las escuelas.

En un país donde nacen más de 900 niños pobres por día, 25

de los cuales mueren antes del año y otros 30 antes de los 5 años; partiendo con carencias nutricionales y de vida que marcarán a fuego sus posibilidades cognitivas, de léxico y relacionamiento social. Con más de 400 mil jóvenes que no estudian ni trabajan, sin un futuro que les haga imaginar como válido el esfuerzo de aprender. Con una presidenta que se enriqueció ofensivamente mientras hay 14 millones de pobres y 4 millones de indigentes...

Toda iniciativa tendiente a "educar" se torna en utopía sin cambiar de raíz los basamentos de este sistema social injusto que es el capitalismo. Por eso, a la par de apoyar las luchas provinciales y exigir asambleas para organizarla donde aún no se lucha, debemos formular un plan de emergencia y una alternativa política que permita que la crisis capitalista la paguen los de arriba. Es la enseñanza a plantear.

Paro de sanidad

Entrevistamos a Sandra Rodríguez, delegada sectorial del Sanatorio Mitre que, junto con Marcos Serres, forma la oposición Bordó en el establecimiento

¿Cómo es el conflicto por el cuál se llegó al paro de la semana pasada?

El 31 de julio vencieron las paritarias del convenio 122/75. Una semana después la burocracia anunció que las negociaciones estaban trabadas y que de continuar así convocarían a un paro y movilización nacional.

Es tremendo que las patronales que vienen ganando fortunas (en particular la del Grupo Galeno) estén especulando con que no pueden firmar la paritaria si el gobierno no les autoriza un nuevo aumento en las prepagas. Es de público conocimiento que el dinero ya está y la prepaga ya tuvo un aumento del 34% en lo que va del año. Son unos explotadores hipocritas.

¿Cómo se ubicaron desde la oposición frente al paro?

Entendimos el paro como un derecho constitucional de todos los trabajadores, participando y convocando a una lucha por un aumento real del salario, reclamando que no se dilate más la firma de paritarias. Independientemente de las profundísimas diferencias que tenemos con la actual conducción del sindicato, estamos en contra de las patronales explotadoras que especulan con nuestros salarios de miseria. Esto no significa que no critiquemos el accionar acotado y antidemocrático del sindicato que no consulta las medidas con los trabajadores y que está llevando la pelea por una suma insuficiente (e inconsulta) del 19% en dos veces, un 12% a cobrar en setiembre y el 7% restante en enero del 2010 y que los trabajadores nos enteramos nuevamente por los diarios. Además estas ci-

fras coinciden con el reiterativo aumento al valor de las primas que solicitan los grandes empresarios de la salud.

¿Cómo te parece que hay que seguir?

Hay que profundizar la pelea para que nos paguen lo que vienen recibiendo las patronales hace meses. Porque si la lógica es que deben trasladar nuestros aumentos a las prepagas nos están debiendo un 34%. Y además, que los sueldos se actualicen automáticamente con cada aumento de las prepagas.

También les exigimos a la conducción sindical que convoque a un plenario de delegados de base de todos los establecimientos para que la participación sea más masiva y contundente la única garantía de que logremos el aumento que nos merecemos. Los trabajadores nos tenemos que organizar y confiar en nuestras propias fuerzas.

DANA: reincorporan a los delegados, sigue la pelea

En enero de 2008 esta autopartista multinacional despidió 60 trabajadores, incluyendo a tres delegados. Luego de una dura pelea, la patronal, con el apoyo del Ministerio de Trabajo y de la conducción del sindicato mecánico SMATA, logró quebrar la lucha. Sin embargo, varios trabajadores siguieron organizados y encararon una pelea judicial por la reinstalación de los despedidos.

En estos 19 meses la empresa efectuó más de 100 retiros voluntarios (despidos encubiertos), la reducción de casi el 50% del salario, el aumento de la producción y acaba de firmar un acuerdo bochornoso con el SMATA para suspender hasta diciembre del 2010 a más de 100 compañeros. Así quedó demostrado que su objetivo fue liquidar a la dirección y al activismo que durante siete años habían logrado importantes conquistas para el conjunto de los trabajadores e impedido que la patronal avance en su ataque a las condiciones laborales. Finalmente, la justicia falló a favor de la reincorporación de los delegados, mientras siguen las causas por otros compañeros. El lunes 24, acompañados por organizaciones sindicales y políticas entre las que estuvo el MST, Guillermo Elizalde, Juan Vega y Ramón Leguizamón fueron reincorporados a DANA. La patronal no les dio tareas y los incluyó en la lista de suspendidos. Igualmente la reincorporación de los compañeros es un paso importante y abre la perspectiva de continuar el camino de la organización democrática y de la lucha en favor de los intereses de los trabajadores. Desde el MST saludamos este paso adelante y seguiremos comprometidos en la pelea junto a los delegados y trabajadores de DANA.

Emilio Costas

Brasil:

Exitoso Seminario Internacional

Sergio García y Alejandro Bodart
(Dirigentes del MST participantes del evento)

Previo al comienzo del II Congreso del PSOL se realizó el Seminario: "Crisis: Respuestas e iniciativas en América Latina y el mundo", organizado por la Secretaría Internacional del PSOL y la Fundación Lauro Campos. El evento avanzó en los debates ante la crisis capitalista mundial y en la discusión y acciones comunes a tomar como parte de la lucha antiimperialista que recorre nuestro continente.

Se comenzó con un debate que es clave para los revolucionarios del mundo: la situación y el carácter de la crisis actual. Con la presencia de importantes economistas como Francois Chesnais, Jorge Beinstein y Leda Paulani, junto a la intervención de diversas corrientes se analizó la situación y las perspectivas. Correctamente, el curso general del debate giró en torno a definir que estamos ante una crisis glo-



Francois Chesnais y Jorge Beinstein

bal del capitalismo imperialista, que lo afecta no solo en el terreno económico sino en toda su estructura política, militar e ideológica, y que por ende estamos entrando a una nueva etapa en el mundo, con diferencias cualitativas con el período anterior y grandes desafíos para los socialistas.

Al mismo tiempo, se debatió en torno al estado actual de la crisis y su perspectiva. Tomando en cuenta el análisis de algunos voceros del imperialismo que hablan de un comienzo de recuperación, en líneas generales el Seminario constató acuerdos contra esa falacia. Con diversos argumentos y ejemplos, se avanzó a definir que estamos recién en los comienzos de una crisis sistémica de larga duración, que ya viene motorizando un salto en la lucha de clases y se expresa en nuevas crisis sociales en los lugares más dispares del mundo. Abriendo la hipótesis que la misma pudiera dar un salto en el propio EEUU y Europa.

Como una necesidad de responder a esta situación, también pudimos apreciar y aportar al debate sobre la política que las corrientes socialistas del mundo necesitamos levantar en esta etapa. Bajo un acuerdo general de ser parte activa de los procesos anti imperialistas, se precisó también la importancia decisiva de levantar salidas anticapitalistas y

socialistas, como única forma de responder correctamente a la magnitud de la crisis que vivimos. En ese sentido, nuestro partido presentó sus propuestas escritas y oralmente al Seminario. Y valoramos positivamente que, más allá de matices y diferencias, hubiera coincidencias alrededor de los principales puntos.

Latinoamérica, el golpe en Honduras y las bases yanquis

La situación de nuestro continente fue otro de los puntos importantes del Seminario. La presencia de representantes venezolanos, bolivianos, de la Resistencia hondureña, de Colombia, El Salvador, Perú, Guyana, Panamá, Paraguay y Uruguay, además de nuestro país, permitió reflejar el proceso revolucionario y también la contraofensiva imperialista. Por un lado, este debate fue muy útil para reforzar la importancia que las tareas anti imperialistas y de defensa de los procesos revolu-



Sergio García



Representantes de las distintas delegaciones internacionales en el Seminario.

cionarios de Venezuela, Bolivia y Ecuador tienen en esta etapa. Por un lado porque son procesos vivos y dinámicos que siguen en curso y, a la vez, porque hay una evidente política imperialista y de las grandes burguesías por derrotarlos. El evento, permitió debatir algunas de las distintas experiencias que se viven en esos países, sus puntos de avances que es necesario profundizar y también sus contradicciones internas, a las cuales los socialistas tenemos que darle respuestas.

El caso Honduras y las nuevas bases que los yanquis quieren poner en Colombia son parte de la contraofensiva imperialista en el continente. De ahí, que el Seminario le diera principal importancia a debatir la situación de la resistencia hondureña y una campaña internacional en su apoyo y

contra el golpe. Definiendo que estamos en una lucha en curso, con los golpistas actuando e intentando consolidarse pero con un sector del movimiento de masas que avanza en sus acciones. A la vez, profundizamos sobre la importancia de desarrollar conjuntamente una campaña contra la instalación de nuevas bases en Colombia, que es un claro intento de EEUU de fortalecer una punta de lanza para toda la región. Esta campaña, tiene un



Pedro Fuentes y Luciana Genro.

Extractos de la declaración del Seminario

Desde los fines de la década del 90 se inició en Latinoamérica un proceso que cambió el curso neoliberal que se había impuesto en el continente. Gracias a poderosas movilizaciones populares e insurrecciones algunos gobiernos que eran sus principales exponentes fueron derribados y en varios países, Venezuela, Bolivia y Ecuador, surgieron nuevos gobiernos que comenzaron a recuperar los recursos naturales, se establecieron nuevas constituciones que ampliaron las reivindicaciones democráticas. En esos países se rompió la dependencia política del imperialismo y los pueblos recuperaron derechos. Como consecuencia fue roto por ejemplo, el aislamiento de Cuba. A pesar de que existan contradicciones al interior de esos procesos, es un hecho que permitieron el avance de la lucha anti imperialista, con más o menos intensidad en todo el continente, generado un nuevo espacio alternativo que favorece la lucha socialista internacional...

...Desde que estos procesos e iniciaron hubo un intento claro por parte de una alianza fundada entre la oligarquía y las clases dominantes más poderosas nativas y del imperialismo por pararlos, desestabilizarlos y derrotarlos. La derecha ha actuado desde el primer día como con el golpe y el sa-

botaje petrolero en Venezuela, la reacción de la oligarquía santacruceña en Bolivia y de los departamentos de la medialuna, los ataques contra Correa en Ecuador. EEUU que cuenta con el gobierno colombiano de Uribe como él más fiel e incondicional aliado.

En este marco el golpe de estado en Honduras y la implantación de las nuevas bases yanquis en Colombia han pasado a tener una magnitud continental como piezas importantes de una contraofensiva para desestabilizar y recuperar el terreno perdido por la acción de los pueblos en el continente... Los golpistas hondureños recibieron el repudio de la comunidad internacional. Pero ese aislamiento político no ha significado una vuelta atrás de los golpistas que se sustenta en las clases dominantes de ese país y en sus fuertes lazos con el aparato estatal de los EEUU... Lo que ha crecido en forma cada vez más vigorosa a pesar a más de un mes del golpe es la resistencia del pueblo hondureño, pese al desgaste de más de 45 días de movilización y la brutal y violenta que las Fuerzas Armadas practican de manera sistemática...

... un día después del cierre de la base en Ecuador, los gobiernos de Álvaro Uribe (Colombia) y Barak Obama (EUA) acordaron instalar o reactivar siete bases militares que

proseguirán y ampliarán las actividades de Manta. El ejército colombiano es quien más recibe ayuda de los EEUU en nuestro continente, con el pretexto del narcotráfico y la lucha contra el terrorismo... Uribe se está moviendo en el continente para que pase sin obstáculos el montaje de estas bases que dejarán a Colombia literalmente en condición de neo colonia, permitiendo que el imperio se afiance en este territorio para hostigar a los vecinos, un proyecto que si se consolida puede significar tener un estado como el de Israel en nuestro continente... Con estas bases en Colombia a las que hay que sumar la de Honduras, Guantánamo, los operativos militares conjuntos y la reactivación de la cuarta flota EEUU, dan muestra que a pesar del nuevo discurso de Obama, los EEUU tienen la clara intención de responder a los procesos de cambio fortaleciendo su poder militar en la región para retomar el militarismo de agresiones con las que ha sostenido históricamente su dominación. Denunciamos el consentimiento con que gobiernos latinoamericanos como el de Lula, Kirchner y Tavaré Vázquez han tenido con la instalación de estas bases.

... Más allá de cualquier evaluación o diferencia táctica o es-

tratégica que se pueda tener con los nuevos gobiernos latinoamericanos, estamos de su lado frente al imperialismo. La profundización de los procesos en curso comienza

con su defensa ante los ataques y la movilización antiimperialista necesaria para enfrentar las maniobras y contraofensiva de las oligarquías nativas y los EEUU.

Nos pronunciamos por:

- La restitución inmediata del gobierno de Zelaya y el apoyo incondicional a la resistencia hondureña. Marcar un día de acción continental de protesta en todo o continente. Crear comités de solidaridad a la resistencia hondureña. Organizar una articulación de parlamentarios continental a través de los parlamentarios del PSOL y de los partidos participantes en el Seminario. Incrementar la campaña de popularización de la resistencia hondureña a partir de la coordinación en medios alternativos. Proponer la realización de una reunión continental de apoyo a la resistencia en Managua.
- La retirada de las bases de los EUA en Colombia y de toda América latina. A solidaridad con el gobierno de Venezuela y Ecuador frente a los ataques y provocaciones que vienen sufriendo por parte del gobierno colombiano. Organizar una campaña de un día de lucha continental contra las bases de los EEUU.
- Denunciar y repudiar el terrorismo mediático de los medios de comunicación capitalistas contra nuestros pueblos como es el caso de Venezuela y de Honduras. Impulsar y apoyar medidas para la democratización del espacio radioeléctrico, la construcción de sistemas públicos en manos de los movimientos sociales.
- Organizar a resistencia al IRSA que es un proyecto de control económico y de los recursos naturales por las grandes multinacionales y potencias, especialmente del Amazonas.
- La necesidad de retomar la tradición antiimperialista y establecer una coordinación de partidos organizaciones y movimientos que defiendan estas políticas y las lleven adelante.

**¡Solidaridad con Honduras!
¡No a las bases gringas en Colombia y en América Latina!**

San Pablo, 18 y 19 de agosto 2009

episodio importante esta semana en nuestro país por la presencia de Uribe en la reunión de Unasur y continuará con nuevas acciones las próximas semanas. Haber aprovechado el seminario para debatir e impulsar estas dos importantes campañas fue un gran acierto, porque derrotar la política del imperialismo es una necesidad imperiosa para el desarrollo de la revolución latinoamericana. Más allá de las distintas visiones y realidades que reflejamos los presentes, correctamente primo la necesaria unidad para llevarlas adelante, en cada uno de nuestros países.

La coordinación internacional

En el Seminario, también estuvieron presentes dirigentes del NPA de Francia, la ISO de EEUU, y representantes de Cataluña y Australia. Con todos ellos se intercambiaron opiniones e ideas acerca de la necesidad de se-

guir coordinando en el terreno internacional. Y se resolvió participar en Madrid de la Contra Cumbre en diciembre 2009, contra la que realizarán los gobiernos europeos y latinoamericanos, organizada por la Unión Europea para un acuerdo neoliberal tipo TLC. Y en junio de 2010, en Detroit, participar en el Foro Social de Estados Unidos, donde asistirán organizaciones sociales, obreras, de inmigrantes e indígenas.

Tanto en el Seminario, como en el II Congreso del PSOL que se realizó dos días después y del cual también fuimos parte, pudimos fortalecer nuestras relaciones políticas y de trabajo en común con los compañeros de Marea Socialista (PSUV) de Venezuela, los compañeros del MES/PSOL de Brasil y otros dirigentes con quienes compartimos el proyecto de reagrupamiento internacional. Proyecto que la realidad del mundo y Latinoamérica, hacen cada vez más necesario, y en el cual el MST está comprometido.



Los días 21, 22 y 23 de agosto se realizó en San Pablo el II Congreso Nacional del Partido Socialismo y Libertad (PSOL). Alejandro Bodart y Sergio García, en nombre de la dirección del MST, participaron de sus deliberaciones. En la próxima edición de Alternativa Socialista informaremos sobre los principales debates y resoluciones. En la foto, Heloísa Helena, reelecta presidenta del PSOL por la lista conformada por nuestros compañeros del MES, MTL e independientes.

Resolución anexa:

- 1- Los análisis y debates sobre la crisis del sistema capitalista nos llevan a la conclusión de que estamos ante una crisis global, el final de un periodo histórico del capitalismo, que ha abierto una nueva etapa de la que solamente estamos en sus comienzos.
- 2- De ahí se deduce que es urgente que las fuerzas que luchan por la transformación radical de la sociedad, por la armonía de la relación entre el ser humano y la naturaleza, por el socialismo, se pongan a trabajar conjuntamente en luchas, campañas y proyectos.
- 3- Esa agenda de campañas, eventos, y los debates que surgirán de ellos, deben hacerse en el marco del respeto a las diferentes opiniones y políticas de alianzas. Deben ser acciones y debates con el espíritu de construir conjuntamente espacios y de estar permanentemente abiertos a nuevas incorporaciones y enfoques.
- 4- El método de trabajo será en red a fin de que cada paso que proponga cualquier organización o grupo sea conocido y debatido por el conjunto de la red.

Participantes del Seminario de San Pablo:

Bolivia: Movimiento al Socialismo - **Honduras:** Frente Resistencia Hondureña - **Salvador:** Tendencia Revolucionaria - **Panamá:** Movimiento Popular Unificado - **Colombia:** Polo Democrático Alternativo - **Venezuela:** PSUV, Marea Socialista - **Guyana:** UGT - PNP y Coordinadora Movimientos Indígenas - **Movimiento Socialista de los Trabajadores** - **Paraguay:** Convergencia Popular Socialista - **Uruguay:** Movimiento 26 de marzo- Asamblea Popular - **Francia:** NPA - **Cataluña:** Corriente Rede Izquierda Unida y Alternativa - **EEUU:** Internationalist Socialist Organization - **Australia:** Socialist Alianz.

Habla Gilberto Ríos, del Frente de la Resistencia Hondureña

En el marco del Seminario Internacional convocado por el PSOL tuvimos oportunidad de intercambiar opiniones con Gilberto, miembro de la comisión internacional del Frente Nacional de la resistencia hondureña.

¿El golpe logro frenar la movilización o la incentivo?

Antes del golpe el movimiento popular en Honduras era el más desarrollado de la región. En Centroamérica no hay nada parecido a la Coordinadora Nacional de Resistencia que es la instancia en la que se involucran todos los movimientos populares: indígenas, trabajadores, campesinos, feministas, etc. Todos ellos estaban en la coordinadora antes del golpe. Pero después del golpe se involucran también importantes sectores del Partido Liberal, l de donde viene el presidente Zelaya, también sectores honestos de la población que están en contra del golpe de estado, y sectores democráticos, progresistas, etc. De tal manera que se reanudó bastante más la lucha. Hay un avivamiento pero hay que tener en cuenta que quienes han sostenido la lucha haciendo hasta tres paros cívicos nacionales al año es la Coordinadora Nacional de Resistencia que es donde están mayoritariamente los trabajadores y las minorías, digamos, excluidas por el sistema capitalista.

Que organizaciones sociales y políticas intervienen en la Resistencia.

El de Honduras es un caso curioso en términos de las organizaciones políticas, porque los partidos de izquierda reconocidos desde la unificación democrática, y las otras expresiones de izquierda, no controlan ninguna parte del movimiento popular. Es al revés: nosotros somos parte del movimiento popular. Es un país donde en el movimiento social confluyen todas las expresiones políticas, aún antes del golpe. Entonces, digamos, si hablamos de los sindicatos, el 95% del sindicalismo hondureño es del Estado, son sindicatos del Estado. Y apenas el 5% de los organizados representan sindicatos de la empresa privada, que son los sindicatos más combativos porque tienen el conflicto de clase más directo con el capital. Es el caso del STIBYS (Sindicato de trabajadores de la industria de la bebida y similares), que es el que más coordina políticamente la situación ahora. De hecho el STIBIS mismo acaba de lanzar un candidato a presidente independiente, que es Carlos Reyes, uno de los principales dirigentes de la lucha. Es un dirigente popular desde hace más de 30 años, con origen en el Partido Comunista, que es reconocido por amplios sectores de la población y además está arrastrando mucho el voto. Según las últimas encuestas tiene casi el 40% de aceptación para lo que podrían ser las próximas elecciones. De tal manera que la estrategia ahora es del movimiento popular, y no de un partido político.

¿Cómo van a combinar la lucha contra el golpe y la participación en el próximo proceso electoral?

No hay posibilidades actuales de hacer dos estrategias con respecto a lo del golpe. Carlos Reyes ha manifestado públicamente que si el presidente no ha regresado al país entonces nos retiraremos y no avalaríamos el proceso electoral de la derecha.

¿Qué opina la resistencia del plan Arias?

Lo consideramos parte de la estrategia de la CIA para aminorar un poco la fuerza de la resistencia y la presión del presidente para volver al poder. Sin embargo el presidente aceptó... de hecho en páginas tan importantes como Rebelión, el artículo destacado de esos días definía que Zelaya había capitulado. La Resistencia manifestó públicamente que no aceptaba la negociación, el presidente dijo que sí, pero más bien lo que estaba en la estrategia del presidente era volver al país, y una vez retomado el poder continuar con todo la batalla por la Constituyente. Y ahora con más



Stalin Perez Borges, Gilberto Ríos y Alejandro Bodart, en el II Congreso del Psol.

argumentos porque el hilo constitucional se rompió. Lo que hubo fue un golpe de estado y eso es una cosa que se puede demostrar.

¿La Constituyente sigue siendo un reclamo?

Todos los planteamientos de la Resistencia comienzan con lo siguiente: nada se va a hacer en el país si no se hace, después de unas elecciones o después de la vuelta a la democracia, una convocatoria a la Constituyente. La Constituyente sigue siendo el primer punto del movimiento de Resistencia en el país. Y ahora no solo hay comprensión sino que hay promoción desde los movimientos populares de que la Constituyente es la salida más política a lo que está pasando en el país.

¿Cuál es la posición que tienen frente a Obama?

Bueno, el movimiento popular en sí mismo siempre ha sido bastante antiimperialista. Nosotros no creemos que el cambio de gobierno norteamericano signifique un cambio de la política internacional. Para nosotros sigue siendo la misma política. Muy probablemente en el caso de Obama, la estrategia sea la guerra sucia, como se está dando en Honduras y no tanto la de invasión directa, como era la de Bush, que en definitiva lo que hizo fue activar mayores sectores del mundo contra el imperialismo. Lo que hacen los gringos, por un lado a nivel publicitario es promover la democracia, y por el otro es promover la guerra y la desestabilización, esa claridad no la tiene solamente la conducción de la Resistencia, sino la tiene el pueblo en la calle.

¿Cómo evalúas los resultados de este seminario?

Para nosotros como Resistencia es muy importante saber que los pueblos del mundo se solidarizan con el pueblo hondureño. Eso moraliza mucho la batalla. Ahora uno puede ver en las marchas de la Resistencia la gente marchando con banderas de todos los países del mundo, que se han opuesto públicamente al golpe. Y eso hace ver que la lucha tiene in carácter de humanidad, un carácter de racionalidad por encima de lo que los golpistas pregonan que es un carácter de legalidad, digamos, o de antichavismo, que es lo que más han pregonado. Entonces estos eventos internacionales, estos encuentros para nosotros tienen un valor sobre todo moral, que es una cosa muy importante para la Resistencia: mantener la moral en alto.

¿Cuál fue la resolución más importante que se acordó?

La realización de un foro internacional en Tegucigalpa, para el mes de octubre, con la presencia de los movimientos populares del mundo. Es importante para la gente y para la Resistencia en la calle ver que sectores populares del mundo entero pueden hacer presión en el mismo Tegucigalpa, en el mismo Honduras contra el golpe de estado. Y para eso se gestiona lo que vendría a ser un foro en los meses de octubre, en los que participen sindicatos y movimientos populares y políticos de toda América Latina, EEUU y Europa, desde sectores progresistas, democráticos y también revolucionarios, todos unidos en contra del golpe de estado.

Elecciones en Salta

Cambiá por socialistas

Cecilia Gómez

Docente Autoconvocada
Candidata a 1° Concejel Capital

Los miles de salteños que el 28/06, repudiaron al gobierno, al igual que al kirchnerismo a nivel nacional, buscando castigarlo, cayeron en la trampa del menos malo, del voto bronca y el resultado fue que a pesar de sacar sólo el 30% de los votos, Yarade es diputado, el socio de Romero, Wayar, salió segundo y el sojero reaccionario Olmedo también se sentará en el Congreso Nacional. Esto es lo que demuestra que con la bronca no alcanza.

El PJ hoy devenido en oficialismo, en crisis y renegando de 12 años de apoyo a Romero, lleva como principales candidatos a Godoy y Sáenz, los mis-

mos que fueran sus espadachines en la legislatura y el municipio de la mano de Isa y hoy son kirchneristas de la 1° hora.

Ni que hablar del PRS, FPV y Libres del Sur que fueran parte del frente que llevó a Urtubey al gobierno, son funcionarios y acompañaron todas sus leyes.

El Acuerdo Cívico, tras el papelón de la elección nacional, los escándalos por los cargos entre la UCR, el PS y el PPS, y la posterior "renuncia" del eterno candidato Gómez Díez, no logra levantar cabeza. De estos partidos no podemos esperar nada.

Tampoco de la vieja izquierda sectaria que se conforma con ser

fiscal del capitalismo, ni el oportunismo del EPA, la centroizquierda que apoyó en Buenos Aires y Catamarca al Kirchnerismo de la mano del PC.

Votó a la Izquierda que tiene propuestas

Es necesario construir un nuevo proyecto de izquierda, amplio, unitario y anticapitalista. Que pelee por medidas de fondo en la calle, en la legislatura y en los concejos.

Necesitamos legisladores para hacer una nueva ley de educación y que la escuela sea pública, gratuita y laica a cargo del Estado.

Necesitamos legisladores y



tomándolos a su cargo, generando trabajo genuino, y más recursos, para que haya una planificación urbana, construyendo viviendas populares, extendiendo la red de agua potable, gas y demás

alternativa amplia, unitaria y anticapitalista que de la pelea por un nuevo modelo de país y de provincia, que luche por un modelo socialista.

Elecciones en Neuquén

El pasado 23 de agosto de realizaron las elecciones a concejales en la ciudad de Neuquén. En el medio de una fuerte polarización entre el MPN y su nuevo "competidor" el UNE, y de un ausentismo de casi el 50% del electorado, se consolida en el Concejo Deliberante el oficialismo; en este caso, UNE-Juntos por la ciudad (UCR-PJ)-Libres del Sur. Estas fuerzas que gobiernan bajo la Concertación, se presentaron separadas en estas elecciones, adquiriendo la increíble capacidad de desconocerse a sí mismos como oficialismo, a la vez que gobierno de la Municipalidad neuquina. De esta manera salieron en opulenta campaña a prometer todo...lo que siendo gobierno no han hecho.

Con este resultado la Concertación está condenada a coexistir y a mantenernos rehenes de los acuerdos que se verán obligados a conservar, para sostener el gobierno municipal y continuar impidiéndole al MPN recuperar la capital de la provincia.

Un párrafo aparte merece el UNE que definiéndose como de centroizquierda, termina de la mano del radicalismo planteándole a Farizano su incon-

dicional acompañamiento en lo que queda de gestión. Por eso tampoco son opción ni salida de fondo.

Pero ¿hubo derrotados en esta elección? Nosotros creemos que sí. Que los grandes derrotados son el MPN, que perdiendo cerca de 20.000 votos en relación a la anterior elección, pierde también dos bancas y la mayoría automática en el Deliberante; y Juntos por la Ciudad (UCR-PJ-ARI, y toda una variante de partidos pequeños como el PC y el PS) que salió tercero.

Recrear (partido de derecha) fue una de las sorpresas sacando un edil más con lo cual sumamos. Este partido es funcional al MPN, y probablemente se haya visto favorecido con los votos del sobischismo que prefirió no votar a Jalil debido a la interna feroz que tienen en el partido.

El ausentismo de la gente expresa, para nosotros, dos cuestiones. Primero el desgaste de dos elecciones continuas que sólo fueron desdobladas para intentar beneficiar a los partidos gobernantes, llámense Kirchnerismo, MPN o Concertación. Segundo, el decrecimiento y el agotamiento de la gente respecto de la vieja política.

Hay que mencionar los datos

del resto de la izquierda en los que se evidenció un importante retroceso respecto de los votos que sacaron en las elecciones pasadas del 28 de junio, en la capital neuquina.

Desde Nueva Izquierda hicimos una modesta pero sólida elección. Con casi 700 votos hemos superado la última elección en la que nos presentamos en la ciudad. La recepción que tuvimos de la gente en las distintas actividades que realizamos fue buena, rescatando de ello sobre todo el reconocimiento al trabajo realizado. Trueque, Municipalidad por las mañanas, los barrios, las pegatinas, una importante presencia en los medios, la charla con Vilma, fueron actividades que nos ayudaron a tener nuevos contactos, a generar nuevas relaciones y a fortalecer otras.

Vamos a continuar con la tarea de seguir construyendo la Nueva Izquierda. Una herramienta política, amplia y democrática que nos permita extender la pelea de fondo que tenemos por delante: cambiar esta sociedad y construir el socialismo. Te invitamos a ser parte de este proyecto.

MST Neuquén

Se logró la expropiación de Zanón

Hace casi 9 años que un grupo de trabajadores y trabajadoras emprendían una de las más duras peleas de la lucha de clases. El empresario Zanón se declaraba en quiebra, después de haber recibido una innumerable cantidad de subsidios en la época menemista. Y pretendía dejar a 300 obreros en la calle.

La respuesta no se hizo esperar y sorprendió al país: los trabajadores resolvían por asamblea ocupar la fábrica y defender los puestos de trabajo, poniéndola en marcha bajo control obrero.

Tampoco se hizo esperar la inmensa solidaridad que rodeó a aquel conflicto. Desde todos los lugares del país y del mundo, llegaron comunicados, petitorios, colectas e invitaciones para que los compañeros viajaran a contar su experiencia.

Sería imposible poder contar todas las actividades que se organizaron desde la fábrica y desde las distintas organizaciones que tomamos esta pelea en nuestras manos: movilizaciones, cortes de calle, paros en solidaridad, festivales culturales, recitales en la fábrica...y todo lo que pueda crear la conciencia de trabajadores que lograron comprender el poder que encierra la producción bajo control obrero.

Así llegamos a este momento histórico, en el que no sin altibajos, se logró la expropiación definitiva de Zanón-FaSinPat.

Nuestro mayor reconocimiento a la incansable lucha de esos compañeros y compañeras que nos conmovieron, que supieron mostrar que con la lucha se puede, que lograron la ley de expropiación, que nos indican el camino.

Ahora la lucha debe continuar por la estatización de la fábrica, como única medida que permita capear la crisis capitalista que recorre el mundo y que amenaza la producción de los trabajadores de FaSinPat.

Priscila Otton

Sonia Colman: ¡Basta de impunidad!

Sandra Lucero

El pasado 23 de agosto, se cumplieron 20 meses del asesinato de la compañera Sonia Colman, en Del Viso, partido de Pilar.

Sonia fue asesinada mientras trabajaba, por un disparo de

Itaka, efectuado por el oficial de la comisaría 3ra de Del Viso, Oscar Alberto Benítez, quien perseguía a dos menores de edad desarmados, que habían robado una billetera con \$80. Pasaron 20 meses de lucha, de marchas, de reclamos, y todavía no hubo justicia. Por eso, en este nuevo ani-

versario, su compañero Antonio, sus hijas Natalia, Laurita y Melina, sus compañeros y amigos, sus vecinos, todos los que compartimos con ella su lucha y su militancia, volvimos a juramentarnos seguir esta batalla contra el gatillo fácil y contra la impunidad, hasta que haya cas-

tigo efectivo para los asesinos de Sonia. En el Centro de Comerciantes de Manuel Alberti, se realizó un emotivo homenaje a Sonia y a su lucha, y se proyectó un documental sobre su asesinato

El MST se hizo presente con una numerosa delegación de compañeros de Pilar y de la regional Norte, y en las palabras de Omar Romero volvimos recordar a Sonia y a gritar que sigue presente entre nosotros.



Militantes del PST asesinados en La Plata

Adriana, Lidia, Ana, Patricia, Roberto, Carlos, Oscar y Hugo... ¡Presentes!

Gustavo Ferreira

El jueves 4 de septiembre de 1975, una banda fascista secuestró y asesinó a los compañeros Adriana Zaldúa, Hugo Frigerio, Roberto "Laucha" Loscertales, Ana María Guzner Lorenzo y Lidia Agostini, militantes todos del Partido Socialista de los Trabajadores (PST) antecesor de nuestro MST.

Ellos habían terminado de cenar, salieron del local partidario en La Plata y se dirigían a la olla popular de la fábrica Petroquímica Sudamericana (actualmente Mafisa) que estaba tomada. Nunca llegaron. En la madrugada del viernes en un paraje de la costa platense aparecieron sus cuerpos sin vida, con señales evidentes de tortura.

Ese mismo día, a la tarde, mientras organizaban el repudio al crimen, Oscar Lucatti, Carlos Povedano y Patricia Claverie fueron secuestrados por una banda armada, cerca de nuestro local central en La Plata. Pocas horas después aparecieron sus tres cadáveres.

La Triple A seguía masacrando militantes obreros y populares, jóvenes activistas y sobre todo militantes revolucionarios.

Ellos perdieron su vida por ser parte de la tradición partidaria de apoyar las luchas, a pesar del sacrificio y peligro aparejado.

Por ello, la inmediata reacción solidaria no se hizo esperar por

parte de los obreros de Petroquímica, de los trabajadores de Obras Públicas y de los no docentes de la Universidad (lugares de trabajo de varios de los asesinados). Se organizaron paros y asambleas en repudio al crimen, demandando investigación y castigo.

A treinta y cuatro años de los crímenes, levantamos el puño con la misma fuerza y la misma furia de entonces, y les decimos, como pronunciara el compañero de la juventud encargado de dirigir las palabras de despedida en el velorio: *"Sintetizaron lo que es nuestro partido. Los asesinatos no son casuales. Son para mantener la explotación y masacrar al movimiento obrero y popular. Pero lo vamos a vengar. Lo hacemos todos los días cuando construimos el Partido con nuestra actividad y cuando bregamos por el triunfo de las luchas obreras. Y los vengaremos cuando la clase obrera tome el poder en sus manos."*

Constructores del partido

Roberto Loscertales "el Laucha"

Había ingresado al partido en 1967 mientras era estudiante de ingeniería. La muerte lo encontró con 31 años mientras organizaba la solidaridad para Petro-



química Sudamericana. Integraba la dirección regional del PST La Plata.

Corría el año '72 cuando decidió abandonar la universidad para recorrer con un auto destaralado la provincia para obtener la legalidad del PST. Trabajó luego en Astilleros Río Santiago siendo un destacado activista de la lista Marrón de oposición hasta su despido por impulsar la solidaridad con las luchas.

Oscar Lucatti

Comenzó la militancia en el partido en 1972 mientras se empezaban a preparar las campañas electorales. Inició la construcción de la Juventud Socialista en la zona de Ensenada. Era delegado del ministerio de Obras Públicas La Plata.



Lidia Agostini

Fue una de las primeras militantes del frente de profesionales e ingresó al partido en 1975 cuando ya había terminado su carrera universitaria. Con sus 27 años desempeñaba su profesión en un dispensario de la Municipalidad de La Plata.



Ana María Guzner Lorenzo

En 1973 ingresó al PST. Fue delegada de la Asociación de Trabajadores de la Universidad de La Plata (ATULP). Trabajó en las dependencias de la Universidad durante 11 años. La intervención enviada por la "Misión Ivanissevich" la despidió de su cargo. En ese momento, ingresó como empleada en el Consejo de Profesionales de Economía de la Provincia de Buenos Aires.



Adriana Zaldúa

Ingresó al partido en 1971. Se destacó en las movilizaciones de solidaridad con los trabajadores bolivianos, más tarde participó en la lucha que logró desalojar a los grupos fascistas de su facultad.



En el '74 fue a Quilmes a participar en la formación de la juventud y los trabajadores docentes. Volvió a La Plata en el mismo año en el que fue asesinada y con sus 22 años estaba militando, nuevamente, en Arquitectura.

Patricia Claverie

Comenzó a militar en el PST de Bahía Blanca, siendo activista



estudiantil. Luego viajó a La Plata para estudiar Ciencias Naturales mientras trabajaba en el Senado provincial.

Carlos Enrique "Dicki" Povedano

Ingresó al partido en 1971 mientras estudiaba en la Facultad de Ciencias Económicas. Organizó a los compañeros de la Delegación de Previsión Social de la Nación, donde trabajaba. En los últimos meses de su vida se convirtió en uno de los miembros más destacados de los previsionales platenses, siendo miembro de la Comisión Interna de su trabajo e integraba la mesa de dirección regional de La Plata.



Hugo Frigerio

Tenía 30 años y su hijo tenía un año y medio cuando fue asesinado. Ingresó al PST en el '73 con las movilizaciones de los estatales de las cuales fue un dirigente. Integraba la comisión interna del ministerio de Obras Públicas platense. Era miembro, además, de la dirección del frente partidario de empleados estatales de La Plata. Antes, había escapado de dos atentados fascistas contra su vida.



22 de agosto

El 15 de agosto de 1972, militantes de las organizaciones ERP, FAR y Montoneros se fugaron del Penal de Máxima Seguridad de Rawson.

En Trelew, y la zona más cercana al penal de la Unidad 6 de Rawson, habíamos iniciado poco a poco la solidaridad con los presos políticos al establecer vínculos con los familiares de los detenidos que llegaban a la zona. Así se formó la comisión de solidaridad que integrábamos todos los sectores políticos locales. Destacamos la labor que realizaron mujeres preparando comida, atendiendo en sus hogares a los familiares que llegaban, silenciosas, pero tan necesarias, fueron el puntal en esa hora. Se elige la figura del apoderado, un represen-



tante del detenido ante la ausencia de su familia. El compañero desaparecido Elvio Ángel Bel (comunista) era el apoderado de Mario Santucho. Ángel primero se comprometió y luego le notificó al Partido Comunista, ya que había diferencias en los métodos y los planteos del comité central. Elvio, comprometido, militante, no titubeó en ser apoderado, era un representante de la Comisión de Solidaridad y como tal actuó.

En la Ciudad de Rawson, a 1.500 kilómetros de la Capital Federal, el penal se convirtió en el centro de confinamiento para

un grupo numeroso de militantes de las organizaciones políticas y sindicales, que planean una fuga masiva. Su objetivo era incorporarse a la lucha del pueblo contra la dictadura militar de Juan Carlos Onganía.

Todo no se pudo concretar. La fuga estaba planificada minuciosamente, pero tuvo problemas de coordinación por la falta de medios de comunicación. En el primer grupo salieron seis compañeros, que despegaron rumbo a Chile. Un segundo grupo llegó al aeropuerto, pero no pudo abordar otro avión. Debieron acordar con el Juez Federal su rendición y regreso al penal. Esto no se respetó y fueron trasladados a la Base Almirante Zar, donde los asesinaron.

37 años de la Masacre de Trelew

María Berger y Ricardo Haidar (Montoneros), así como Alberto Camps, fueron los sobrevivientes mal heridos que pudieron confirmar la masacre. Luego también pasaron a engrosar la lista de los desaparecidos.

Tomamos las consignas de los compañeros. Nos comprometimos en contra de la entrega de las mayores riquezas, los recursos naturales, hidrocarburos y minerales. Seguimos apoyando las justas luchas de los trabajadores y seguimos reclamando la inmediata libertad de los detenidos injustamente, presos por luchar. Seguimos oponiéndonos a estas políticas entreguistas y antinacionales y denunciaremos la entrega de nuestras riquezas Cerro Dragón a Pan American Energy.

Volvíamos al lugar, una y mil veces. Por eso, el 22 de agosto ho-

menajamos a los compañeros en el día de la fuga en este lugar, que es un hito histórico para el país. Desde Trelew lo defenderemos hoy y siempre.

Enmarcamos estos 37 años en las causas de la querrela de la Masacre de Trelew, la del comunista desaparecido Elvio Bel, las causas de Mario Amaya y de Hipólito Solari Yrigoyen, dos hombres de la Unión Cívica Radical, la causa 500 y otras que tienen el mismo ejecutor: los integrantes de la Base Almirante Zar, las fuerzas de la Policía Provincial, el Ejército y otras fuerzas. Se suma en estos años el espionaje a los ciudadanos políticos y sociales hecho por la Base, y repudiamos el encuentro que en ella harán con las secretarías de derechos humanos nacional y provincial.

MST de Trelew



Viva la lucha del pueblo hondureño



Campaña del MST en Constitución

Con huelgas, marchas, cortes de ruta y toda clase de acciones contra Micheletti y las autoridades de facto, el pueblo hondureño sigue enfrentando heroicamente el golpe de Estado. Ni la represión ni las violaciones a los derechos humanos lograron derrotar a los trabajadores y el pueblo.

Esta es una de las causas por las cuales un amplio arco de expresiones políticas sigue manifestando su rechazo al golpe y tomando medidas contra la autoridades que representan a los golpistas en cada país.

Es indisoluble el rol nefasto de EE.UU., comandado por Barack Obama. El imperialismo fue partícipe del golpe, dialoga con Micheletti bajo el paraguas de la OEA y despliega una política de cinismo absoluto: dice que quiere el regreso de Zelaya, pero hace todo lo posible para que se dé en un marco de fortalecimiento de los golpistas y de desgaste de la movilización popular.

Desde ya, hay que apoyar la pelea diplomática que da Zelaya recorriendo países y exigiendo el no reconocimiento de los representantes del golpe en las embajadas. No compartimos su intención de aceptar el acuerdo de San José, impulsado por Arias y el imperialismo, cuya firma implica el retorno de Zelaya a condición de amnistiar a los golpistas, crear un gobierno con ellos, no llamar a Asamblea Constituyente y realizar elecciones.

Zelaya, Hugo Chávez, Correa, Evo Morales y Fidel Castro se pronuncian duramente contra los golpistas. Sin embargo, esto no está resultando suficiente. Los presidentes de los países que integran el ALBA tienen en sus manos la posibilidad de aprovechar el prestigio y la simpatía que generan en los pueblos latinoamericanos para llamar a realizar huelgas, movilizaciones continentales unitarias y sostenidas, hasta derrotar el golpe; también para adoptar y exigir

medidas duras y contundentes, que excedan los límites diplomáticos y cercar a los golpistas.

Lo mismo sucede con el acuerdo Uribe-Obama para instalar siete bases yanquis en Colombia. Los gobiernos tienen una posición lamentable: sólo piden garantías de no agresión, pero no se juegan a rechazar de plano la presencia imperialista ni a llamar a la movilización para rechazarlas. La reunión de la UNASUR en Bariloche debería expulsar a Álvaro Uribe y Cristina Kirchner tendría que impedir que ingrese a la Argentina.

El camino lo sigue marcando la resistencia hondureña. Tenemos que apoyarlos y promover pronunciamientos contra el golpe en cada comisión interna, cuerpo de delegados, reuniones de activistas, organismos de derechos humanos, políticos, sindicales, estudiantiles y en cada instancia posible.

Desde el MST-Nueva Izquierda estamos impulsando y participando de las acciones unitarias acordadas. Al mismo tiempo, desarrollamos una campaña con afiches, petitorios, pintadas, volantes y distintas acciones. Estamos recolectando una cantidad de pronunciamientos de apoyo de gremios, cuerpos de delegados y comisiones internas. Y para solidarizarnos más activamente con ese pueblo hermano en lucha, han viajado a Honduras compañeros de la dirección nacional del MST y del comité de redacción de la *Revista de América*. La lucha del pueblo hondureño también es nuestra lucha.

- ¡Solidaridad con la resistencia!
- ¡Abajo Micheletti! ¡Restitución incondicional de Zelaya!
- ¡No al Acuerdo de San José!
- ¡Que el gobierno argentino rompa todas las relaciones con la Honduras golpista! ¡Fuera Uribe de Argentina!

Algunos pronunciamientos contra el golpe

SUTEBA Escobar
 SUTEBA Marcos Paz
 SUTEBA Quilmes
 AMSAFE Rosario
 ATEN Capital
 ADEMYS
 ADICUS (docentes universitarios San Juan)
 AGMER (docentes Entre Ríos)
 ATECH Regional Sur (docentes Chubut)
 ADOSAC Río Gallegos y San Julián (Santa Cruz)
 ATESE (docentes Santiago del Estero)
 CTA Bahía Blanca
 CICOP (profesionales salud Pcia. Buenos Aires)
 SUTEF (docentes Tierra del Fuego)
 Delegados Sind. Petroleros de Santa Cruz
 Lista Tricolor UEPC Villa María (docentes Córdoba)
 Agrupación La Marea Estudiantil (Santa Cruz)
 CADHU (Centro de Abogados por los DD.HH.)

Viernes 28 Todos a la marcha

Mientras en Bariloche se reúnen los presidentes de la UNASUR, incluido el colombiano Uribe, un conjunto de organizaciones de DD.HH., sociales, estudiantiles y políticas nos concentramos desde las 17 hs en Carlos Pellegrini al 1300 ante la Embajada de Colombia para marchar a Plaza de Mayo en repudio al golpe en Honduras y a la instalación de bases yanquis en Colombia.

Autoconvocatoria contra el golpe en Honduras y las bases yanquis en Colombia

¡Fuera las bases yanquis de Honduras, Colombia y América Latina!

En Bariloche, la convocatoria será a las 18 hs en Av. Roca y Tucumán